
RELATÓRIO GESTÃO PARTICIPATIVA  

ENQUETE MAGISTRADOS, SERVIDORES E CIDADÃOS 

 

Com o intuito de tornar participativo o processo de elaboração da 

Estratégia Nacional do Poder Judiciário para o sexênio 2021-2026, aplicável a 

todos os Tribunais, a Divisão de Planejamento do Tribunal de Justiça do 

Amazonas – DVPLAN/ TJAM realizou, no período de 05 a 22 de junho de 2020, 

consulta pública por meio da qual viabilizou a contribuição de magistrados, 

servidores e cidadãos, com o propósito de coletar sugestões para a formulação 

do Planejamento Estratégico do Poder Judiciário do Estado do Amazonas para 

o ciclo 2021-2026, atendendo as orientações e diretrizes  do Conselho 

Nacional de Justiça - CNJ. 

O Planejamento Estratégico do Tribunal de Justiça do Amazonas será 

realizado por meio de indicadores de desempenho, metas nacionais e 

diagnóstico para verificar a realização de iniciativas estratégicas que visem 

alcançar os Macrodesafios da Estratégia Nacional do Poder Judiciário. Tais 

Macrodesafios são imprescindíveis para identificar os fatores relevantes e 

impactantes relacionados à execução das Metas Nacionais que serão 

elaboradas, prioritariamente a partir dos indicadores relacionados a cada um 

dos objetivos estratégicos. 

Participaram da consulta 261 pessoas, sendo 24 Magistrados, 82 

Servidores e 155 Cidadãos. Estes responderam 18 perguntas através de 

questionário disponibilizado no portal do TJAM na rede mundial de 

computadores. A consulta foi amplamente divulgada não apenas por meio de 

redes sociais, da internet (portal do TJAM), mas também por e-mail ou 

telefone. 

Ademais, os participantes da enquete puderam dar suas sugestões e 

manifestar suas ideias em espaço reservado para opiniões. 

O resultado da consulta é representado da seguinte forma: 

 

 

 

 



Perfil do Participante da pesquisa. 

 

O CNJ estabeleceu a Estratégia Nacional para o ciclo 2021-2026 

Missão: Realizar Justiça 

Visão: Poder judiciário efetivo e ágil na garantia dos direitos e que 

contribua para a pacificação social e o desenvolvimento do país. 

Os participantes da pesquisa puderam escolher até 3 (três) atributos de 

valor que devem ser enfatizados pelo TJAM. 



Respostas  Contagem  Porcentagem 

Acessibilidade 56 21,46% 

Agilidade  68 26,05% 

Credibilidade 45 17,24% 

Eficiência  97 37,16% 

Ética  68 26,05% 

Imparcialidade  86 32,95% 

Inovação  40 15,33% 

Integridade  19 7,28% 

Segurança Jurídica  27 10,34% 

Sustentabilidade 14 5,36% 

Transparência 67 25,67% 

Responsabilização 15 5,75% 

Probidade  46 17,62% 

Responsabilização Socioambiental  10 3,83% 

Celeridade  92 35,25% 

Modernidade  58 22,22% 

Respondido: 252 Ignorado: 9 

 

Quanto ao Macrodesafio 1, garantia dos direitos fundamentais, foi 

questionado aos participantes a importância das seguintes iniciativas 

estratégicas. 

 Seguem os gráficos e as sugestões dos participantes 

 



 

 

 

 

 

 



 

Resposta  Contagem 

O Tribunal Pleno tem que votar com mais agilidade os Mandados de Segurança. Eles 
devem também REVERTER O ERRO DO CEBRASPE, A BANCA FOI PRECONCEITUOSA 
QUANDO VIU UM DEFICIENTES MENTAL (DEFICIENTE PSICOSSOCIAL), que os ILUSTRES 
MAGISTRADOS ,possam reverter esse erro grotesco. 

3 

Visitas constantes ao sistema penitenciário. Mutirão carcerário. Inserir publicidade em 
todas as ações tomadas pelo Poder Judiciário, demonstrando a sociedade números 
sobre o efetivo trabalho feito. 

1 

Valorização do servidor com qualificação psicossocial (qualificação emocional) a fim de 
fazer o servidor entender a importância de um serviço de qualidade. É ver o 
jurisdicionado como a si mesmo. 

1 

Utilizar as redes sociais da instituição para fazer com que servidores ou magistrados 
interajam com a população sobre esses temas, através de vídeos, lives, debates 
virtuais. 

1 

Trabalho para a socialização.  1 

Temas voltados a ética  1 

Tem que investir em educação e não em presos que já se gasta muito com pessoas 
criminosas. 

1 

Sugiro que o TJAM faça uma varredura nos processos de inventários que estão 
esquecidos no tempo e que trocaram de juizes várias vezes, por motivos de suspeição. 
Uma vergonha para o TJAM, um tribunal considerado de porte grande. 

1 

Sugiro que o poder judiciário elabore ações que garantam o acesso e direitos iguais no 
tratamento quando se tratar, sobretudo, das abordagens nas favelas. Não aceitamos 
mais que vidas, principalmente, as negras sejam ceifadas sem serem julgamento e em 
muitos casos, sem culpa e até mesmos crianças e adolescentes inocentes. Está na hora 
de darmos um basta nesse genocídio institucional. 

1 

Sugiro que haja um tratamento humanizado com as partes.  1 



Sugiro que haja aumento do número de varas especializadas à criança e ao 
adolescente, assim como, acompanhamento psicológico por período posterior à 
resolução do caso. As medidas protetivas já mostraram que não são eficazes, visto que 
não há fiscalização das atividades do agressor. A população carceraria precisa sair do 
sistema penintenciario apta a trabalhar, e não, especializada em cometer outros 
crimes. É dever do Estado implantar politicas públicas que otimizem o judiciario, e o 
judiciario deve cobrar do Estado tais implantações. 

1 

SUBSTITUIÇÃO IMEDIATA DOS MAIS DE 200 SERVIDORES TEMPORÁRIOS POR 
SERVIDORES APROVADOS EM CONCURSO PÚBLICO!!!!!!!!! 

1 

SUBMETER O INTERNO AO MAXIMO DE ATIVIDADES PARA QUE NÃO DE TEMPO DE TA 
MAQUINANDO COISA RUIM // SE POSSIVEL PRESTANDO SERVICO AO ESTADO SOB 
VIGILÂNCIA. O ÓCIO É OFICINA DO DIABO // A FROUXIDÃO , PARA COLOCA -LOS EM 
LIBERDADE , SO CONTRIBUI PARA REINCIDÊNCIA // ADVOGADS DEVEM SER 
REVISTADOS NAENTRADA DE PRESÍDIO // SERADVOGADO , NÃO DÁ DOPLOMA DE BOA 
ÍNDOLE // ISSO TEM SIDO OBSERVADO PELA SOCIEDADE // 

1 

Sou Policial Penal e criador do Projeto Pro-liberdade que significa programa de 
prevenção ao aprisionamento de pessoas no Amazonas. Ministro palestra sobre: o que 
é o cárcere; efeito prisionização; como vivem os presos; sociedade intramuros; as leis e 
sentenças intramuros; o valor da liberdade, utilizando-me de materiais áudiovisuais, 
material usado em matanças e rebeliões, e contando experiência própria, pois, já 
trabalho com pessoas privadas de liberdade há 35 anos. O objetivo é incutir o medo nas 
um ordenamento jurídico pátrio que prevê punição para quem os comete. Meu sonho 
é ministrar mensalmente n pessoas a praticarem crimes, mostrando que temos as 
Escolas e comunidades em geral. 

1 

Sobre a população carcerária. Políticas de educação e treinamento para profissão e 
ações para proveito de mão de obra carcerária em ações de limpeza da cidade ou ações 
com controle mais seguro de condições de trabalho como profissão voltadas a internet 
e similares 

1 

Sim. Acho de fundamental importância a ressocialização e sei que os programas tem 
grande influência nisso. Por isso é necessário aprimorar as ideias já estabelecidas e 
procurar sempre melhorar. 

1 

Seria interessante o tribunal realizar medidas interventoras a essa população de forma 
a garantir o acessos educação preventiva: campanhas, folhetos, atendimento 
psicológico, dinâmica de grupos, etc 

1 

Realização periódicas de análise da situação dos presos provisórios, para evitar prisões 
além do tempo devido.  

1 

Que o Tribunal Pleno vote logo os Mandados de Segurança do Concurso, que houve 
arbitrariedades dos Médicos que avaliaram os Candidatos Deficientes, principal quando 
viram um Deficiente Intelectual e Mental. 

1 

Que o TJ, ao instituir determinada ação, programa ou semelhante, não imponha sobre 
os juízes do interior carga superior à que podem levar, pois não possuem a mesma 
estrutura física e de pessoal nem o mesmo apoio que os colegas de capital. Negar isso é 
o mesmo que agir sem equidade e justiça. 

1 

Que o planejamento inclua ações de modernização, com a continuidade de atos 
remotos, como audiências e promova contato direto com assessores via telefone 
institucionais, emails e aplicativos. Tais ações otimizam atividades e necessidades dos 
patronos e jurisdicionados. 

1 

Que as ações sejam verdadeiramente aplicadas para a sociedade. Que saia do papel.  1 



Qual tema? do 1, do 2 ou do três/ Ou dos três itens? Dos temas 1 e 2, há que chamar as 
prefeituras a colaborare m na feitura de estruturas físicas e humanas para tais 
atendimentos emergenciais, principalmente, uma vez que são temas enraizados nas 
cidades. Do tema 3, cabe chamar o Estado à implementar estrutura física e humana, 
principalmente, nas pequenas cidades, que além de não haver estabeleciemnto penal 
próprio, também são carentes de carcereiros. 

1 

Proximidade do magistrado com os munícipes  1 

Proporcionar trabalho ao encarcerado a fim de que o mesmo se torne produtivo.  1 

Projetos ou ações voltadas para implantação de trabalho dentro dos presídios, com o 
intuito de custearem suas próprias despesas, pois não é justo a população arcar com 
uma pessoa que infringiu as leis. 

1 

Presídios com instalações dignas nas Comarca do Interior.  1 

Presidiários deveriam trabalhar para seu sustento . 1 

PRECISAR TER MAIS FUNCIONÁRIO EM GERAL, PARA AGILIZAR MAIS OS ANDAMENTOS 
DOS PROCESSOS EM GERAIS... 

1 

Para fortalecer o sistema prisional do ESTADO DO AMAZONAS, inicialmente, o controle 
administrativo da SEAP deveria voltar para o ESTADO. Abrindo concurso público para 
POLÍCIA PENAL DO AMAZONAS. 

1 

Observar que a situação carcerária precisa ser ligada aos reflexos na segurança pública. 
Ligar o Seeu ao sajPG5 e ao projudi. 

1 

O Tribunal de Justiça tem se voltado muito para a capital, devendo olhar com mais 
carinho para o interior do Estado. 

1 

O TJAM deveria nomear os servidores através de concurso público, não por indicação 
como ocorre muitas vezes. 

1 

O TJ Am tem muitos temporários, enquanto há concurso feito que ainda nem foi 
homologado. A constituição de 88 é clara quando diz que a prioridade de contratação é 
dos concursados, contratação temporário é apenas para EXCEPCIONAL interesse 
público e por tempo determinado. É triste ver um tribunal, que era pra ser o mais 
correto perante a lei, seguir contra a carta magna da nação. Proponho, assim, o que já 
era pro tribunal ter feito, retirar os temporários e colocar pessoas que passaram pelos 
devidos trâmites do concurso público, o qual é previsto na constituição da República 
como meio correto para contratar pessoas. 

1 

O Judiciário pode melhorar principalmente a evitar a superlotação nos presídios, 
principalmente em tempos de pandemia que fica ainda mais difícil garantir os direitos 
do cidadão preso. É justo que o judiciário trabalhe a modo que os direitos e garantias 
fundamentais da população carcerária seja atendido, haja vista que este é um direito 
constitucional, e que no Amazonas nem de longe vem sendo cumprido. 

1 

O fortalecimento de políticas institucionais voltadas à criança e ao adolescente, 
permissa venia, NUNCA deve importar em preconceito à parte contrária (que induz, 
necessariamente, à parcialidade) no julgamento de ações judiciais (e respectivos 
recursos) em que crianças e adolescentes sejam parte, como por exemplo, em Ações de 
Alimentos movidas por crianças e adolescentes contra seu pai (ou mãe). Com efeito, se 
observa muito frequentemente que os julgadores, quando está sendo pleiteado 
alimentos por crianças e adolescentes, são parciais em favor da criança e do 
adolescente, o que leva a injustiças no julgamento, com fixação de pensões alimentícias 
(na maioria das vezes) incompatíveis com a renda do obrigado, acarretando, por isso, 
aumento considerável (e desnecessário) de recursos e ações judiciais, ou mesmo, em 
muitos casos, à inteira inexequibilidade da obrigação alimentar imposta judicialmente, 
em flagrante prejuízo à criança ou ao adolescente carente de alimentos. 

1 

Não praticar coisas inlisitas .  1 



Mutirão de 3 em 3 meses após o término de cada Mutirão. 1 

Muitas pessoas, a grande massa do povo, não sabe como dar entrada quando precisa 
da Justiça, eles não sabem se devem ir primeiro no tribunal de justiça, ou ir primeiro 
em um advogado, e essa falta de conhecimento DISTÂNCIA a população da Justiça. 
Modernizem com canais no YouTube explicando bem prático, sem usar termos técnicos 
difíceis sobre iniciativa na justiça, lancem um app sobre do TJAM, chamem jovens 
inteligentes para gerenciar essas ferramentas, uma visão moderna e futurista da justiça 
amazonense precisa ser iniciada. Meu nome é Harisonn da Silva Araújo, sou bancário. 

1 

Melhorar as leis contra corrupçao, população carcerária trabalhar , cobrar e treinar 
melhor os funcionários públicos principalmente a segurança publica que ainda mata a 
população negra por dedução. 

1 

Melhorar as condições de higiene e de segurança dos presídios  1 

Massificação das videoconferências para reduzir os custos de transporte dos presos e 
tornar as audiências mais céleres. 

1 

Mais celeridade nos processos e muita demora  1 

MAIS AGILIDADE E IMPARCIALIDADE POR PARTE DOS MAGISTRADOS, 1 

Maior seletividade dos presos, divisão por tipo de crimes. 1 

Maior integração na rede de apoio às crianças e adolescentes, bem como as redes de 
apoio de mulheres vítimas de violência doméstica, pois existem poucos abrigos e 
acompanhamentos psicológicos para pessoas nessa situação. Quanto à população 
carcerária, o Tribunal deveria proporcionar um ambiente de informação para que os 
familiares dos presos da custódia, pois é penoso ver famílias escoradas diariamente nos 
portões do Fórum, muitas vezes em situação de risco, comprometendo a entrada e 
saída de veículos. Acredito que a instituição deva preservar a dignidade de cada 
cidadão, jurisdicionado ou não. Ademais como servidora, sinto que ver todos os dias 
aquelas pessoas nessa situação psicologicamente desgastante. 

1 

Incentivar a redução da população carcerária. Fazer o recorte sobre o racismo no 
processo de encarceramento.  

1 

Homologuem o concurso e nomeiem os aprovados no concurso 2019! Espero que o 
Tjam aja com moralidade e ética, como sempre agiu 

1 

Homologuem o Concurso e chamem todos os Aprovados 1 

Gostaria de propor um projeto de mediação de conflitos através do Oficial de Justiça 
Mediador que intermediaria proposta de acordo etc. sem as partes precisarem se 
deslocar ate os fóruns, sem uso de papel. 

1 

Garantia do acesso à justiça pela população mais vulnerável através de estrutura física 
capaz de atender de forma adequada o jurisdicionado, especialmente no interior. O 
jurisdicionado ainda se sente como se estivesse pedindo um favor ao buscar ajuda no 
judiciário. Essa cultura deve mudar. Nesse ponto, deve-se buscar ferramentas 
que garantam e demonstrem que ele tem direito como qualquer outro. 

1 

Fortalecimento de ações de proteção aos jovens adultos da população pobre que ficam 
sem proteção aos abusos de policiais ou exploram os jovens pobres para fazer o que 
eles desejam. 

1 

Fortalecimento das ações voltadas para a redução da violência doméstica e familiar de 
uma forma geral, não só voltada para a mulher mas o homem também sofre abuso. 
Muitas vezes esse recurso é utilizado de forma abusiva da mulher contra o homem, 
para impedir que o mesmo conviva com seus filhos ou como forma de vingança. 

1 



Fomentar a reinserção de adolescentes infratores e condenados na sociedade, através 
de cursos profissionalizantes e/ou novas opções de profissões. Fomentar a 
independência das mulheres vítimas de violência doméstica. 

1 

Firmar parcerias com setores empresariais, para reintegrar o preso egresso do sistema 
carcerário, que for réu primário e tiver bons antecedentes, no mercado de trabalho. Ou 
realizar cursos profissionalizantes, para sua integração no mercado de trabalho. 

1 

FAZER CURSPS TECNICOS PARA OS CARCERÁRIOS SAÍREM PREPARADOS E HABILITADOS 
A REFAZER A VIDA 

1 

Esperarmos a homologação e a nomeação dos candidatos aprovados no último 
concurso do tribunal. Contratos temporários estão prestes a vencer e a prorrogação 
deles seria totalmente ilegal, tendo em vista a determinação constante no artigo 4 da 
lei estadual 2607/2000. Além disso, vários órgãos estão nomeando novos servidores, 
demonstrando que a atual pandemia não justifica a contratação ou manutenção de 
pessoal em situação ilegal. É totalmente possível que a nomeação e posse dos 
candidatos aprovados sejam feitas por meios digitais, uma vez que o tribunal tem 
recursos tecnológicos para isso. Já estamos preparados caso haja a prorrogação desses 
contratos. Em conjunto com o Ministério Público, CNJ e a Imprensa, tomaremos todas 
as medidas cabíveis. 

1 

Equipar os juízes do interior do Estado com material humano e estrutura para a 
realização efetiva do trabalho.  

1 

Entendo que os presos devem trabalhar e estudar dentro dos presídios .  1 

Em vez de mandar o detento para casa com tornozeleira colocá-lo para trabalhar. 
Instalar salas de trabalhos manuais dentro da própria penitenciária 

1 

É preciso dar celeridade aos processos qie se referem a crianças, jovens, mulheres e 
idosos em situação de direitos violados, a fim de mitigar os danos e oportunizar, 
através do desfecho dos processos, novas soluções que potencializem a garantia de 
direitos dos cidadãos. 

1 

Dinamizar os procedimentos com diálogo as instituições acessórias ao procedimento, 
tais como conselho tutelar e delegacias e padronizar procedimentos internos das varas 
especializadas da capital e sugerir aos juízes das comarcas do interior para que tornem 
eficientes as medidas voltadas às crianças e adolescentes e redução da violência 
doméstica 

1 

Deveriam investir na questão de ressocialização, com serviços, educação.  1 

Criação de Varas Regionais Especializadas sobre determinadas matérias, tais como 
Crimes Ambientais, Organização criminosa, Lavagem de Capitais) 

1 

cooperação com o executivo para tirar os presos das delegacias no interior  1 

Convoquem mas gente para atuarem nesta gestão 1 

Com relação ao item 3 acima, seria super válido fazer uma pesquisa das pessoas com a 
família e com próprio condenado por crime de homicídio, feminicídio, estupradores, as 
razões porque cometeram tais crimes, por exemplo, se a pessoa foi abandonada pelos 
pais, ou se foi estuprada quando criança, falta de oportunidades, conhecer 
seus traumas e mostrar em escalas para a sociedade, o que a sociedade também pode 
contribuir. A sociedade precisa entender, o que faz tantos homens cometerem tantas 
barbáries, a sociedade em questão é pai, a mãe, a ti 
a, a avó que cria o neto, e traçar metas junto com as Secretarias de Saúde, e Saúde 
mental, cuidados e acompanhamentos regulares para os mesmos. 

1 



Com relação ao fortalecimento de políticas institucionais voltadas à criança e ao 
adolescente, por esse segmento ter prioridade absoluta no atendimento e prevalência 
no orçamento público (Art. 4º e incisos, ECA). Todavia, a lei não se aplica sem a ação 
humana. Enquanto eu estava na Coordenadoria da Infância e Juventude do TJAM, eu 
fiz um projeto que o Tribunal deveria mudar a lei para direcionar 0,5 a 1% de suas 
custas judiciais à Coordenadoria de Infância e Juventude, a fim de ter orçamento para 
custear algumas ações e projetos, que sejam inviáveis através de parcerias. Marilene 
Canto Leite 

1 

Com o crescimento da população carcerária, poderia o Fórum, ter mais controle na 
entrada de família, principalmente quando o preso vai para audiência, não ter contato 
com a família ou ter audiência por vídeo conferência... 

1 

Cobrar dos presos todo bem público danificado por indisciplina ou rebelião. Visitas 
familiar e dos advogados ser filmada e separada por paredes de vidro blindadas. 

1 

Celeridade processual. Segurança jurídica. Mais respeito pelos advogados. Facilitação 
para recebimento de alvarás. Autorização para os advogados usarem as agências que 
ficam dentro do poder judiciário. 

1 

Celeridade processual.  1 

Bandido não tem regalias  1 

Aumentar o quantitativo de psicólogos no tribunal por meio de concurso público  1 

Aumentar ainda mais o investimento do judiciário na luta contra violência doméstica e 
familiar  

1 

Audiências virtuais mesmo após a pandemia e help desk  1 

Atenção especial no combate ao recrutamento para facções dentro dos presídios, pois 
quando um jovem é recrutado sua chance de recuperação se torna quase zero. 

1 

As políticas e ações voltadas para o atendimento deve ser feitas a partir de um estudo 
social, para que dessa forma, as necessidades possam ser satisfeitas. 

1 

Às CRIANÇAS e ADOLESCENTES: 1. Aqui é que está a CHAVE PARA TENTARMOS 
MELHORAR A SOCIEDADE. 2. Informar, educar, mostrar EXEMPLOS DIGNIFICANTES (É 
um GUIA para Eles). 3. Eles precisam ter contato direto com os mentores, para receber 
ajuda, apoio e até socorro (vão sentir que não estão sós e que não é só propaganda e 
blá, blá, blá. 4. Devemos ensinar e treinar Eles a como SUPERAR OS OBSTÁCULOS; como 
se REALIZAREM como futuros CIDADÃOS; que PODEM e DEVEM MUDAR A SOCIEDADE 
PARA MELHOR. 5. Aqui é a SEMEADURA. 6. Realmente é MUITÍSSIMO MELHOR 
PREVENIR, QUE REMEDIAR. 

1 

Ampliar parceria e fomentar a rede de instituições que realizam trabalho para 
reintegração das pessoas que sofreram violência, para que possam encontrar um novo 
sentido de viver na sociedade e terem suas vidas salvas. E 
aqueles que cometeram infrações e crimes, que realizem trabalhos concretas em prol 
da sociedade e comunidade, ressocializando-os. 

1 

Ampliar o acesso à Justiça para as pessoas idosas e com qualquer deficiência Ampliar a 
rede de proteção do sistema de justiça (defensoria, ministério público, políticas 
públicas, processos educativos, etc) 

1 

Ampliação de projetos 1 



Acredito que todos os tema perpassam pela educação, sou professor da rede 
pública,na escola Ruth Prestes , e constantemente o processo educacional é relegado a 
segundo plano,inclusive pela escolha de gestores mal preparados que comprometem 
ainda mais a qualidade na educação.Enxergo uma relação direta de prevenção a toda 
s as problemáticas acima a partir de um sistema educacional robusto e estabelecido 
como politica de estado e o poder judiciário tem um papel fundamental na garantia 
deste direito fundamental que alicerça de forma firme as b 
ases da educação.Depois da família, a escola exclui constantemente por não cumprir o 
que reza a legislação educacional levando todos a um desgaste ainda maior ,em 
especial os professores que ficam sujeitos a todo tipo de arbitrariedade ,sob coação 
velada constante. Afirmo veementemente ,com mais de 20 anos de escola publica ,que 
uma escola bem gerida de forma democrática, como na LDB ,transforma toda uma 
geração de pessoas para melhor . 

1 

Acredito que o fortalecimento dessas ações deve estar conectada com manutenção e 
até o aumento da capacidade produtiva do Tribunal. Sugiro 

1 

ACREDITO QUE AÇÕES DE VIOLÊNCIA CONTRA MULHER QUE ENVOLVE FAMÍLIA, COMO 
FILHOS DEVEM SER TRATADAS COM MAIS CELERIDADE, A MULHER APANHA E TEM QUE 
CONTINUAR A CONVIVER COM O AGRESSOR ATÉ ESPERAR UMA PRIMEIRA AUDIÊNCIA, 
PQ USAM DA DESCULPA QUE SÃO PAIS E PRECISAM TA PERTO DO FILHO. 

1 

Acompanhar e supervisionar ações do Estado no que tange as ações de segurança 
social para crianças que ainda permanecem sendo explorradas nos sinaleiros em toda 
extensão da cidade . 

1 

ações voltadas ao superendividamento dos hiposuficientes  1 

Ações de combate à corrupção e canal de denúncias.  1 

Achei a pergunta vaga, pois se for para benefíciar esses meliantes, com certeza NÃO, 
agora se for para fortalecimento de colocá -los para trabalhar em prol da sociedade e 
da cidade, como varrer rua, capinar os matos, apoioa iniciativa. 

1 

Acessibilidade das pessoas com deficiência  1 

Acabar com audiência de custodia  1 

A substituição de todos os temporários pelo concursados que estudaram arduamente 
para posse do cargo. 

1 

1 - Fortalecimento dos DIREITOS DO PAI - em RELAÇÃO A GUARDA DE MENORES. 
Raramente o Pai recebe o tratamento de mesmo grau ao da Mãe, e se vê abandonado 
ou sem respostas. 2 - Fortalecimento dos DIREITOS DO HOMEM - em relação ao abuso 
dos direitos das mulheres, é evidente que em muitos casos as mulheres 
se aproveitam da legislação e ameaçam com ilações e calunias, que nunca são 
averiguadas e mesmo que contrapostas a parte não recebe qualquer repreensão ou 
punição. 3 - Nos direitos da Criança - a tendência da justiça 
pende para genitora e isso gera desigualdade e insegurança jurídica, não tenho noticia 
de um departamento que avalie realmente as condições dos pais e principalmente 
quando se trata de ESTADOS diferentes. 

1 

1 - considerando que o Estado não consegue criar política de aprendizagem para os 
jovens e adolescentes, sugiro criar política para que os pais forneçam os aprendizados 
de seus filhos, pois milhares de crianças, adolescentes e jovens passam o dia na rua 
brincando de papagaio, colocando a vida de terceiro em risco e aprendendo só 
o que é nocivo a sociedade. Quem levanta a bandeira "lugar de criança é na escola" e 
não oferece oportunidade, deixando-a na rua, por outro lado levanta a bandeira " 

1 



futuro da criança é no mundo da droga, no mundo da mar 
ginalidade". 

- Direitos da Mulher; - Direitos LGBTQI+; - Direitos dos povos negros e indígenas.  1 

- Audiências por Vídeoconferência pra evitar deslocamento de encarcerados; - 
Armamento Civil, preparação técnica e defesa pessoal para mulheres vítimas de 
violência como estratégia preventiva; - Diminuição da Idade Penal para 14 anos. 

1 

Respondido: 98 Ignorado: 163 

 

No que tange ao Macrodesafio 2, fortalecimento da relação institucional 

do judiciário com a sociedade, foi solicitado aos participantes sugestões sobre 

o tema. 

Seguem as sugestões dos participantes da pesquisa. 

Resposta  Contagem 

O Tribunal Pleno tem que votar com mais agilidade os Mandados de Segurança. Eles 
devem também REVERTER O ERRO DO CEBRASPE, A BANCA FOI PRECONCEITUOSA 
QUANDO VIU UM DEFICIENTES MENTAL (DEFICIENTE PSICOSSOCIAL), que os ILUSTRES 
MAGISTRADOS ,possam reverter esse erro grotesco. 

3 

Vocês poderiam disponibilizar APIs para consulta aos dados públicos, pois isso permite 
desenvolvedores desenvolverem soluções tecnológicas que beneficiem a sociedade. 

1 

Violência doméstica Projetos de ajuda a reinserção de cidadãos a sociedade 1 

Uso do Registro de Identidade Civil - RIC (Lei nº 9.454 de 07 de abril de 1997) com 
token A3 de identidade digital padrão ICP-BRASIL para assinatura de documentos com 
validade jurídica. 

1 

Transparência nos gastos. Redução das tarifas dos cartórios e atos notariais.  1 

Transparência nas redes sociais e mais participação popular.  1 

Transparência e celeridade nas suas ações  1 



Sugiro que o Tribunal homologue o concurso público. Faça a substituição dos servidores 
temporários pelo aprovados no concurso. Essa conduta atesta a probidade 
administrativa do tribunal. Convoque os oficiais de justiça, valorizando a categoria, em 
substituição aos Oficias nomeados na forma ad hoc. 

1 

Sugiro o Tribunal fazer lives nas redes sociais com alguma regularidade para ter um 
contato mais próximo com os contribuintes e prestar contas do que vem acontecendo. 

1 

Sugerir que o magistrado atende a sociedade quando procurado pois os magistrados 
não estão atendendo a sociedade e, às vezes nem o advogado da parte. 

1 

SUBSTITUIÇÃO IMEDIATA DOS MAIS DE 200 SERVIDORES TEMPORÁRIOS POR 
SERVIDORES APROVADOS EM CONCURSO PÚBLICO!!!!!!!!! 

1 

Simplificar o acesso aos direitos da população e a justiça não é cega , más quem a 
comanda que pende para o lado que tem mais dinheiro causando uma diferença 
desproporcional. 

1 

Sim, Incentivos à presença mais marcante da Justiça itinerante urbana e rurais. 
Devendo-se, para tanto, as Comarcas serem aparelhadas com micro ônibus, lanchas 
etc. 

1 

Sim, acredito que um judiciário forte é um judiciário com pessoal qualificado e 
comprometido com a visão, missã o e valores da instituição. Para tanto, tenho por 
imprescindível o melhoramento continuo do pessoal do TJ AM, notadamente, como 
medida, há a possibilidade de nomeação das pessoas aprovadas no último concurso 
para provimento do da carreira de apoio. 

1 

Seria muito interessante a Instituição ser referência em pesquisas de âmbito jurídico, 
social e principalmente nos temas por esta trabalhados através de materiais 
bibliográficos e digitais para consulta não só para funcionários como para os cidadãos. 
Bem como um espaço relativamente grande para acolher esses pesquisadores 
(sabendo que infelizmente não é possível ter acesso a esses materiais em bibliotecas 
públicas). 

1 

Ser solícito, servidores capacitados emocionalmente afim de atender com empatia, 
cordialidade, sem em momento algum deixarem de estar exercendo seu "trabalho". 

1 

SENHAS PROCESSUAIS PODERIAM SER DE MAIS FACIL ACESSO SE DESLOCAR ATÉ UMA 
VARA PARA CONSEGUIR A SENHA É MUITO TRABALHOSO. 

1 

realização de consulta pública, sobre a visão da sociedade em relação ao TJAM, 
abordando os anseios do cidadão em relação aos serviços judiciários. 

1 

Que os magistrados prolatem sentenças fundamentadas e não decisões padronizadas 
sem conteúdo jurídico relevante. Decisões emanadadas de assessores despreparados 
que preparam documentos para assinatura daqueles que nada participam. 

1 

Que o Tribunal Pleno vote logo os Mandados de Segurança do Concurso, que houve 
arbitrariedades dos Médicos que avaliaram os Candidatos Deficientes, principal quando 
viram um Deficiente Intelectual e Mental. 

1 

Que nos tratem com respeito, sem arrogância, pois os chefes dos (as) senhores (as), 
somos nós, a população.  

1 



Que esta ações deva ir até os bairros que forme fóruns de discussões sobre o tema.  1 

Que a prestação judicial seja mais célere e que a Corregedoria realmente exerça seu 
papel no controle do tempo de duração de uma prestação judicial. 

1 

Promover ações de orientações juridicas a população carentes.  1 

Promover a realização de cursos aos magistrados e servidores para que deem máximo 
cuidado ao processo, pois são vidas e não apenas pedaços de papel. A produtividade é 
importante, mas não deve se basear em despachos, decisões e sentenças sem 
qualidade e sem analisar de fato o processo. Às vezes a alta produtividade ocorre 
porque o processo não foi analisado devidamente e apenas dão um jeito de arquivar 
para constar nos números.O foco deve ser nas pessoas e seus direitos e não em 
números. 

1 

Promoção de políticas públicas e ações educativas, a fim de esclarecer direitos e 
deveres do cidadão nas áreas mais comuns e conflitantes, como direitos e deveres dos 
consumidores, ECA, Violência doméstica e contra a mulher. 

1 

Permanecer com as transmissões das sessões e passar também a transmitir audiências 
nas redes sociais (youtube etc) 

1 

Para fortalecer a relação do judiciário para com a sociedade, julgo ser indispensável que 
o Tribunal coloque fim às recorrentes contratações de funcionários temporários que 
realiza. Assim, transparece uma imagem de respeito a probidade, moralidade, e 
respeito ao concurso público, galgando maior prestígio e fortalecimento junto à 
sociedade. Não se pode olvidar, que isso é recomendação do próprio CNJ. É de se 
lamentar em pleno século 21 acompanhar notícias de possíveis apadrinhamentos 
dentro do Poder Judiciário, motivo pelo qual contratações dessa espécie devem ser 
evitadas. 

1 

Observa-se ainda um distanciamento/afastamento da figura do Juiz (soberano) com o 
cidadão. Juízes que não atendem os Advogados das partes. Que demoram para 
despachar, mesmo com a facilidade do processo eletrônico. Assuntos simples 
demorando para o jurisdicionado. 

1 

O TJ Am tem muitos temporários, enquanto há concurso feito que ainda nem foi 
homologado. A constituição de 88 é clara quando diz que a prioridade de contratação é 
dos concursados, contratação temporário é apenas para EXCEPCIONAL interesse 
público e por tempo determinado. É triste ver um tribunal, que era pra ser o mais 
correto perante a lei, seguir contra a carta magna da nação. Proponho, assim, o que já 
era pro tribunal ter feito, retirar os temporários e colocar pessoas que passaram pelos 
devidos trâmites do concurso público, o qual é previsto na constituição da República 
como meio correto para contratar pessoas. 

1 

O Poder Judiciário deve demonstrar de forma ampla e eficiente todas as suas ações 
junto à sociedade. Julgar com eficiência e dentro da ordem cronológica. Manter a 
integridade de suas decisões e previsibilidade delas. Os funcionários que compõem o 
tribunal devem atender com presteza, seriedade e atentos a demanda dos juridiciona 
dos, buscando sempre servi-los. Os juízes precisam ouvir mais os juridicionados e as 
varas devem ter amplo acesso àqueles que precisam expor e requerer seus problemas. 

1 



O JUDICIÁRIO deveria implementar ações SÓCIO DESPORTIVAS nos bairros e municípios 
de sua jurisdição. Promovendo a pratica de esportes coletivos e individuais, poderia 
ajudar no desenvolvimento emocional dos jurisdicionados, bem como fortalecer 
vínculo social. Promover torneios BIMESTRALMENTE de: Futebol, Vôlei, Basquete, Tênis 
de Mesa, Xadrez, Jiu Jitsu, Corrida, Dominó e Ciclismo. Tudo isso poderia ser feito 
através de convenio com a secretaria de esportes dos municípios ou do estado, mas 
também com as associações das respectivas modalidades. 

1 

O judiciário amazonense deveria ser imparcial, e não ter padrinho ou afilhado de 
estimação, como atualmente.  

1 

O fortalecimento institucional com a sociedade dar-se-á de maneira satisfatória, a 
partir do momento em que o TRIBUNAL funcionar em sua totalidade com SERVIDORES 
CONCURSADOS. Valorizando aqueles que estudam e passaram em CONCURSO 
PÚBLICO. 

1 

O cumprimento das metas do CNJ são de suma importância para a relação do judiciário 
com a sociedade.  

1 

O atendimento online seria ideal, uma vez que não necessita do deslocamento do 
jurisdicionado. Os fóruns poderiam adotar um sistema de atendimento via whatsapp 
onde as perguntas seriam colhidas por um servidor específico e repassaria as 
informações pelo mesmo meio. O atendimento presencial permaneceria, apenas seria 
acresc 
entada a opção de atendimento online. Muitas pessoas deixam de ir trabalhar para se 
dirigir ao fórum apenas para obter informações, outros possuem filhos e não podem 
pagar babás, nem mesmo deixar o filho com algum familiar. 

1 

Nomeação de Defensores Públicos para todos os municípios do Amazonas, após 
processo celetivo, para garantir o direito a um defensor para as pessoas pobres em 
qualquer lugar, tendo em vista que muitos municípios não tem esse profissional. As 
nomeações seriam somente para quem já está aprovado na OAB. 

1 

No caso da educação seria interessante um canal mais aberto,acessível e célere tendo 
em vista os danos que podem surgir do processo educacional mal gerido, que 
insisto,acredito firmemente ser uma das bases de construção de uma sociedade mais 
justa,sustentável,igualitária quando existe uma gestão democrática e participativa .Es 
te problema começa na escolha da gestão escolar,onde a comunidade , corpo docente 
e discente não participam.Esclarecendo, os professores constroem projetos em âmbito 
federal e estadual ,constroem um patrimônio tecnológico , material ,estrutural,e 
educacional .Ao mudar uma gestão escolar travam uma batalha para manter esse 
patrimônio adquirido pela escola ,sendo verdadeiros guardiões do dinheiro e recursos 
públicos,mas suas ações esbarram em gestores despreparados,desconhecedores da 
legislação educacional ,muitas vezes gerando assediomoral a alunos,familiares e 
professores,o que compromete a continuidade de um processo educacional inclusivo e 
igualitário. 

  

Na minha opinião seria o trabalho do sistema Judiciário controle da transparência 
processual.  

1 



Na mesma linha da garantia o acesso à justiça de forma ampla pelo jurisdicionado, 
especialmente o mais vulnerável através de estrutura física e pessoal qualificado para 
atendimento do público/atermação de demandas. Falta pessoal (servido) 
especialmente no interior. 

1 

Menos burocracia  1 

melhorar o atendimento aos jurisidicionados servidores e magistrados mal educados  1 

Meios tecnológicos de acesso a informações processuais ao povo comum.  1 

Mais eventos destinados ao público em geral.  1 

Mais acessibilidade para atendimento com os cidadões.  1 

Mais acessibilidade  1 

Maior transparência com o público. Ampliação da divulgação das medidas tomadas 
pelo tribunal de justiça, não somente judiciais como já está sendo bem feito por suas 
redes, mas internas também. 

1 

MAIOR RAPIDEZ AO TRÂMITE JUDICIAL. O TJAM É MUITO DEVAGAR!! E NÃO USEM 
COMO DESCULPA A GRANDE QUANTIDADE DE PROCESSOS, POIS SE REALMENTE 
TRABALHASSEM NÃO FICARIAM ACUMULADOS TANTOS AUTOS. 

1 

Levar o judiciário à sociedade atraves de projetos de integração 1 

Judiciário tem que ganhar mas respeito e credibilidade da sociedade de bem  1 

Investir em ações que sejam fora do ambiente de Fórum. Realizar ações conjuntas 
entre justiça itinerante e setores do TJAM. 

1 

Informatizar sistemas que facilitem o maximo para a socidade ter o acesso devido  1 

Geralmente o judiciário, diferentemente do executivo, sempre se mostra como um 
poder que pouco se sabe sobre pela população geral. Seria interessante que juízes, 
servidores interagissem com a população através das redes sociais. Fornecendo dicas, 
orientações... 

1 

Fotalecimento de atendimento aos deficientes  1 

Fortalecer a divulgação das ações do Tribunal nas redes sociais com a inclusão de 
intérprete de libras. 

1 

Fazer informativos mais claros dos direitos dos cidadãos, que queiram buscar guarida 
no judiciário. 

1 

Falta comunicação interna, o setor de divulgação do Tribunal não tem feito o seu papel 
a contento, prejudicando o diálogo da sociedade. Da mesma forma o CNJ precisa se 
voltar a colher boas práticas e divulgá-las. 

1 

Falta agilidade e transparência por parte do TJAM quanto à homologação do último 
concurso de servidores, realizado em 2019, e à nomeação dos candidatos aprovados. 
Para a sociedade, fica a impressão que o TJAM está adiando essas nomeações dos 
aprovados com o intuito de prevalecer os temporários. Tal atitude é, evidentemente, 
ilegal, imoral e ímproba. 

1 

Falta agilidade e transparência por parte do TJAM quanto à homologação do último 
concurso de servidores, reali 

  

zado em 2019, e à nomeação dos candidatos aprovados. Para a sociedade, fica a 
impressão que o TJAM está a 

  

diando essas nomeações dos aprovados com o intuito de prevalecer os temporários. Tal 
atitude é, evidentement 

  



e, ilegal, imoral e ímproba.   

Evidenciar que o tribunal atua conforme a lei. Um bom exemplo, é substituir todos os 
funcionários temporários existentes atualmente, por concursados. Dessa forma, o 
tribunal poderá mostrar que é pautado pela lei, e consequentemente fortalecerá a 
relação com a sociedade. 

1 

Estabelecimento de uma política perene de valorização da memória institucional, 
racionalização e organização formal da estrutura de arquivo, biblioteca e centro de 
memória. Maior integração com a comunidade universitária. 

1 

Esse fortalecimento da Justiça com a população, como já disse, uma pessoa preparada 
precisa passar as informações da Justiça, sem usar termos difíceis, usando uma 
linguagem de fácil entendimento ao povo. 

1 

Essa relação é fortalecida com a sensação de segurança jurídica, eficiência e 
transparência sobre o trabalho desenvolvido e resultados obtido com as ações voltadas 
a atender os anseios sociais de justiça 

1 

Esperarmos a homologação e a nomeação dos candidatos aprovados no último 
concurso do tribunal. Contratos temporários estão prestes a vencer e a prorrogação 
deles seria totalmente ilegal, tendo em vista a determinação constante no artigo 4 da 
lei estadual 2607/2000. Além disso, vários órgãos estão nomeando novos servidores, 
de monstrando que a atual pandemia não justifica a contratação ou manutenção de 
pessoal em situação ilegal. É totalmente possível que a nomeação e posse dos 
candidatos aprovados sejam feitas por meios digitais, uma vez que o tribunal tem 
recursos tecnológicos para isso. Já estamos preparados caso haja a prorrogação desses 
contratos. Em conjunto com o Ministério Público, CNJ e a Imprensa, tomaremos todas 
as medidas cabíveis. 

1 

Envolvimento do setor de direitos humanos com outras questoes sociais não só com 
direitos de presidiários pois e o que sempre aparece na midia como se criminosos 
tivessem mas direitos que outros cidadãos envolver se em outros tipos de melhorias 
sociais como as pessoas que moram e vivem em locais inapropriados sabe se que lá é 
o berço do crime então porque não cortar o mal pela raiz 

1 

enfase na divulgação das atividades desenvolvidas pelo judiciario 1 

Elaboração de uma cartilha social, de fácil disponibilização que explique de maneira 
didática sobre ajuizamento, necessidade ou não de constituir advogado, prazos e 
calendário judicial, finalidade da audiência de conciliação, para que a sociedade, e em 
especial as pessoas mais carentes, entendam melhor a sistemática do poder judiciário, 
a fim de diminuir a distância entre os profissionais do direito e o cidadão. Hoje existem 
muitos mitos sobre o Judiciário, muitos desses que fortalecem falsas ideias, por isso 
acredito que é importante informar as pessoas, cada vez mais, como a instituição 
funciona e quais são nossos valores. 

1 

Divulgar o serviço de ouvidoria, que é desconhecido pelo público. Dar maior destaque 
no site do TJAM.  

1 

Disponibilizar canal de denúncias para a população  1 

Dinamizar ações de incentivo e apoio aos movimentos sociais vinculados as políticas 
públicas , fomentando horizontalidade do diálogo. Humanizar a gestão admistrativa , 
buscando uma gestão mais inclusiva . 

1 



Diminuição gradativa dos formalismos exagerados e do distanciamento do juiz com a 
população 

1 

Deveria ter integridade, deveria também fiscalização de servicos e atendimento ao 
público, porque é uma brutalidade e pouco caso. Porque muitos não trabalham, e 
batem apenas o ponto para ficar, conversando. 

1 

Deveria primar pela ética e imparcialidade com qualquer cidadão. 1 

Desejo que o Poder Judiciário seja mais agiu, sendo efetivo e eficiente e resolva os 
processos com a absoluta imparcialidade. 

1 

Desburocratizar a relação com a sociedade 1 

Cumprir o compromisso com a sociedade através da nomeação de servidores públicos 
concursados. 

1 

Criação de Vara de Falências.  1 

Criação de núcleos de atendimento principalmente voltado à esfera criminal, com 
profissionais capacitados a oferecer um atendimento digno, uma vez que nas varas os 
atendimentos e tratamento não são de boa qualidade, isto é, quando consegue um 
atendimento. 

1 

convidar a população para conhecer o sistema de justiça, por exemplo com palestras 
abertas, lives, pesquisa de satisfação 

1 

Como falei anteriormente, o país necessita de uma justiça séria. Que trate pobres e 
ricos iguais. Quando isso acontecer , poderá acontecer também o fim do genocídio de 
vidas negras. Outra questão importante, é prioriza o acesso a justiça para a população 
dos municípios do interior do Amazonas. 

1 

Audiências virtuais mesmo após a pandemia e help desk nas varas para ter uma 
organização nas diligências diferente do modelo atual onde se colecionam papéis sem 
nenhum registro ou segurança de retorno ao advogado e parte 

1 

Atuar de forma preventiva e comunitária nas resoluções de conflitos. 1 

ATENDIMENTO DE QUEM RECEBE DA SOCIEDADE O SEU SALÁRIO, COM 
INTERPRETAÇÃO DE QUE O POVO É O PATRÃO É NÃO O INVERSO.... 

1 

Atendimento à distância seria uma iniciativa excelente  1 

Aproximar, cada vez mais, a sociedade com o TJAM, demonstrando os avanços que 
permitem a celeridade processual e auxiliar o jurisdicionado na pesquisa de sua 
situação processual, garantindo o acesso à informação de sua situação processual. 

1 

Aproximação do judiciário a sociedade, através de pesquisas históricas, memória do 
judiciário, museus virtuais, atendimento a escolas, atendimento a faculdades de direito 

1 

Aprofundar a transparemcia e o investimento em tecnologias da informática.  1 

Ampliar atividades de educação para os direitos humanos por meio dos múltiplos 
espaços de atuação do sistema de justiça 

1 

Agilidade no despacho dos processos das pessoas com deficiência, idosos e 
comodidades.  

1 

Acredito que uma das soluções a serem tomadas seria a transparência de forma efetiva 
a fim de atingir o conhecimento da sociedade, pois grande parte das decisões somente 
são expostas o resultado-fim, não provindo com as devidas fundamentações. 

1 



Acredito que a sociedade precisa de mecanismo que possa conhecer melhor a 
instituição judiciário, sua finalidade e principalmente sua não finalidade. Por muitas 
vezes precisamos recorrer a justiça, mas não sabemos como fazer e nem onde fazer. 

1 

Acredito firmemente na informação e transparência como essenciais nessa 
aproximação. Com as ferramentas tecnológicas essa aproximação pode ser um meio 
eficiente e eficaz, porém deve ser considerado que inclusão digital é uma necessidade 
urgente, ainda mais quando consideramos os munícipios do interior. 

1 

Ações que viabilizem acesso de fato por quem procura o judiciário, trabalho com 
servidores capacitando para um atendimento mais eficaz. As formas de acesso a 
informações, tramitações, emissão de alvarás, poderia ser estendido por mais de um 
canal de acesso que não somente o físico. 

1 

Ações de educação e orientação a população sobre serviços e como acessar a justiça. 1 

Acessibilidade.  1 

A substituição de todos os temporários pelo concursados que estudaram arduamente 
para posse do cargo. 

1 

A sociedade espera mais celeridade dos processos, sem muita demora. Acho que os 
meios de comunicação via audiovisual, deveria fazer mais parte do cotidiano da relação 
Instituição Judiciário com a sociedade. Pessoas poderiam ser ouvidas por 
videoconferencia, por exemplo 

1 

A sociedade espera eficacia e cumprimento das leis, a implantação de tornozeleira 
eletrônica não impede o suspeito de continuar a praticar crimes, o que por sua vez, 
estimula a sociedade a não cumprir as leis, nem respeitar o a legislação. 

1 

A sociedade amazonense vê o TJ como uma corte de burocratas, afastados da vivência 
da realidade social e presente por demais nas colunas sociais junto com a classe dita 
"superior". Além disso, há a sempre péssima conduta de alguns juízes que mancha o 
nome de todos, a famosa "juizete", sem falar que há também servidores mal-e 
ducados e que não cumprem com o expediente. Seria bom, para tentar mudar essa 
imagem, uma melhoria nas relações internas, com incentivo à mudança dessas 
condutas, após reconhecimento formal de que "juizete" e "servidorzite" são maléficas e 
precisam ser abandonadas. Precisa-se também estar menos nas colunas sociais, com 
incentivo à discrição da vida privada aos magistrados, como, aliás, é orientado pela 
LOMAN. Talvez assim haja uma melhora na visão local. Talvez. 

1 

A realização de um trabalho forte de divulgação das atividades desenvolvidas pelos 
magistrados. 

1 

A homologação e nomeação dos aprovados no concurso realizado em 2019, tendo em 
vista proporcionar não só aumento da eficiência com a mão de obra qualificada e 
redução dos cursos no TJ com a substituição dos temporários, mas também a existência 
de uma leva de servidores instruídos e formados com novas diretrizes sociais que 
permeiam os dias de hoje, permitindo sua maior aproximação com a sociedade. 

1 

A entrada para TJ deveria ser por concurso, com mais de 20anos de atuação no setor 
privado ou público na área jurídica. E não por indicação política ou do Judiciário(evitar 
feldos de famílias ou políticos) 

1 

A Contadoria precisa de muitos contadores, 1 



A celeridade gera credibilidade acabando com a impressão de engavetamento de 
autos, tendo sempre como foco à inovação, adotando o teletrabalho como regra e, 
para aqueles que realmente não podem por necessidade específica da Vara 
permanecerão no trabalho presencial, a fim de diminuir o espaço físico de cada Vara e, 
consequentemente à economia de energia e demais gastos públicos. 

1 

- Cursos e eventos educacionais que ampliem e aproximem a atuação do Poder 
Judiciario junto à população; - Decisões, Termos e Sentenças que garantam a reinserção 
dos ex detentos no mercado de trabalho; - Mutirões de julgamentos; - etc. 

1 

Respondido: 106 Ignorado: 155 

 

No que diz respeito ao Macrodesafio 3, agilidade e produtividade na 

prestação jurisdicional, o qual impacta diretamente na meta 1 (julgar mais 

processos que os distribuídos) e meta 2 (julgar processos mais antigos), foi 

questionado aos participantes a importância da seguinte iniciativa estratégica:   

 Segue o gráfico e as sugestões dos participantes. 

 

 

 

 

 

 

 



 

Resposta  Contagem 

O Tribunal Pleno tem que votar com mais agilidade os Mandados de Segurança. 
Eles devem também REVERTER O ERRO DO CEBRASPE, A BANCA FOI 
PRECONCEITUOSA QUANDO VIU UM DEFICIENTES MENTAL (DEFICIENTE 
PSICOSSOCIAL), que os ILUSTRES MAGISTRADOS ,possam reverter esse erro 
grotesco. 

3 

Uso de Inteligência Artificial para auxiliar na classificação e categorização de 
processos. Usar como experiência caso de sucesso implantado em Comarca de 
Outro Estado. 

1 

Transparência nas ações. 1 

Todavia, Nem sempre o mais antigo é o prioritário. Importante o juiz ter um 
assessor para auxílio.  

1 

Ter canal de acesso aberto à população para requererem andamento dos 
processos. Ter funcionários que atendam com o máximo de celeridade, 
presteza e eficiência. Investir em tecnologia e assegurar que os juízes 
frequentem a comarca com regularidade. 

1 

TENHO PROCESSO DE PRESIDENTE FIGUEIREDO DISTRIBUÍDO EM MEADOS DO 
INÍCIO DE 2017 E ATÉ AGORA SEQUER SAIU PARA INSTRUÇÃO! A CITAÇÃO 
APENAS VEIO A OCORRER DEPOIS DE UM ANO PRATICAMENTE (2018). 

1 

Tem dar mais apoio e estrutura para as comarcas do interior. Modernização dos 
equipamentos e aperfeiçoamento profissional, com a realização de cursos. 
Melhorar a internet urgente. 

1 



Sugiro que nomeie os servidores aprovados no Concurso de 2019 e que 
incentive o trabalho deles nas Comarcas do Interior com Cargos em Comissão e 
Funções Gratificadas exclusivos para Servidores que tenham prestado concurso 
regionalizado para a localidade. Atualmente, boa parte dos Diretores das 
Secretarias dos Interiores são da Capital. Isso acaba gerando um 
desmérito/prejuízo/constrangimento ao Servidor que prestou concurso para 
aquela localidade e foi preterido por servidor da Capital nessa escolha. A 
legislação Estadual prega que os servidores tem que ser valorizados. Outro 
ponto fundamental é a implementação de Internet rápida nos Interiores. 

1 

SUBSTITUIÇÃO IMEDIATA DOS MAIS DE 200 SERVIDORES TEMPORÁRIOS POR 
SERVIDORES APROVADOS EM CONCURSO PÚBLICO!!!!!!!!! 

1 

Sim. Porque vejo que no interior a justiça é muito lenta e em muitos casos, 
ausente. 

1 

Sim. O julgamento prudente, justo e livre de ativismos judiciais, com suporte na 
análise cuidadosa das provas produzidas nos autos (inclusive com efetiva 
manifestação sobre os pontos e questões arguidas em Embargos de 
Declaração), induzirá, com absoluta certeza, a uma diminuição considerável de 
recursos e ações judiciais, o quê contribuirá decisivamente para a celeridade e 
efetividade das decisões judiciais, e com a consequente pacificação social tão 
almejada. 

1 

Sim. Nomear logo os candidatos concursados. No interior do Amazonas, quase 
inexistem concursados, ou seja, só contamos com servidores cedidos pelas 
prefeituras que recebm cerca de um salário mínimo. 

1 

Sim, é imprescindível que os juízes do interior tenham um assessor.  1 

Sim, desde que a cobrança para a produtividade seja na mesma proporção da 
cobrança ao Tribunal no que se refere à estrutura a servidores e magistrados 
(computadores, internet de qualidade, sistema ágil e suporte de informática 
devido). 

1 

Realização de mutirões no interior nos processos criminais que envolvam 
estupro de vulnerável e violência doméstica. 

1 

Que os juízes das comarcas dos interiores cumpram verdadeiramente sua 
jornada de trabalho em dias e horas.  

1 

Que o Tribunal Pleno vote logo os Mandados de Segurança do Concurso, que 
houve arbitrariedades dos Médicos que avaliaram os Candidatos Deficientes, 
principal quando viram um Deficiente Intelectual e Mental. 

1 



Que as demandas sigam uma alternância entre mais antigos e mais recentes, 
priorizando de fato os casos que demandam maior celeridade seja pelo objeto 
ou por imposição legal. Força tarefa para mais ações conciliatórias no decorrer 
do ano, com incentivos para quem optar pela composição amigável do litígio. 

1 

Priorizar julgamentos antigos 1 

Priorizar de igual modo para com todos.  1 

Priorização de sentenças com resolução do mérito  1 

Precisa continuar modernizando o sistema, incentivando a inovação social, 
realizando concurso interiorizado  

1 

Poderiam ser adotados programas de plantão em home office nos interiores a 
fim de reduzir o acervo chamado de "lixo eletrônico" (processos que aguardam 
apenas o arquivamento ou pequenas pendências). Esse plantão poderia ser 
composto tanto por servidores da comarca do interior, bem como servidores da 
capital. 

1 

Os magistrados devem permanecer em suas respectivas comarcas, a falta de 
celeridade da justiça e ausencia do juiz desmotiva os cidadãos a praticarem atos 
em conformidade com a lei. 

1 

O Tribunal de Justiça tem se voltado muito para a capital, devendo olhar com 
mais carinho para o interior do Estado. Não deveria mais ter Carta Precatória 
dentro do Estado do Amazonas, assim como o exemplo do TJMT ou TJMS. 

1 

O maior problema é na capital. O interior está com boa produtividade  1 

O esforço geral deve ser no sentido de reduzir as pendências ao mínimo 
aceitável. 

1 

O déficit de produtividade no interior está diretamente ligada à falta de 
estrutura, pessoal e falta de reconhecimento dos que desempenham várias 
funções sem nenhuma espécie de gratificação. É comum, no interior, existir 
varas apenas com 4 servidores (1 OJ, escrivã, 1 técnico e 1 auxiliar), sem 
cedidos da prefeitura, bem como, sem estagiários. É primordial tratar de forma 
isonômica os servidores do interior em relação aos da capital. Nas comarcas 
privatizadas, os servidores efetivos não tem a possibilidade de ter função de 
assistente de servidor, por exemplo. Os juízes não tem assessores. Esta é uma 
pauta antiga dos juízes que atuam no interior, bem como dos próprios 
servidores lotados no interior. 

1 

Nomear os aprovados no concurso público de 2019 em substituição aos 
servidores temporários para melhorar a prestação jurisdicional com mais 
celeridade e eficiência 

1 

Nomeação de concursados  1 

Não somente interior como capital .  1 

Não só no interior más na capital também tem muitos processos esquecidos 
propositalmente.  

1 

Não sei responder não tenho muito acesso  1 



Não ficou claro o motivo da priorização. Sem um motivo relevante para essa 
priorização, não vejo sentido. Os processos tanto do interior quanto da capital 
são igualmente importantes. 

1 

não deveria de ter indicação política no TJAM. 1 

Não  1 

Nao  1 

Na verdade priorizar o julgamento tanto no interior quanto na Capital de 
processos que se arrastam por anos, qualquer processo pendente. 

1 

Mutirão virtual para os interessados em teletrabalho. 1 

Muito Ter mais funcionário para agilizar os processo da melhor forma possível. 
Quase todas as varas deficiência de funcionário para o serviço remoto ou 
presencial... E também priorizar os andamentos e julgamentos do processo 
antigo, porque a maioria é sentença de extinção da punibilidade pela demorar 
no andamento do feito... 

1 

Melhoramento do Suporte Técnico e modernização da prestação judicial aos 
cidadãos.  

1 

MAIS INTEROPERABILIDADE ENTRE OS TJ DO ESTADO DO AMAZONAS COM 
MAIOR CONECTIVIDADE NA INTERNET 

1 

Julgar os processos antigos com mais 5 anos de espera. 1 

Informatização e julgá-los por videoconferência.  1 

implementação da assessoria aos magistrados, criação de cargos de analista e 
concurso público para o preenchimento das vagas no interior 

1 

Implantação nas Comarca do interior do Amazonas dos meios tecnológicos 
disponíveis, como o e-saj e a parceria com as meios de telecomunicações para 
que viabilizem uma internet capaz de atender as necessidades como na Capital. 
Também sugiro a uniformização do sistema eletrônico para o e-saj, pois o 
projudi tem muitas limitações. 

1 

Homologação do concurso público (realizado em 2019) e nomeação dos 
servidores.  

1 

Fortalecer as iniciativas de cooperação entre os setores psicossociais da capital 
e os agentes do interior.  

1 

Fomento à semanas temáticas de audiências, a exemplo da Semana da Paz em 
casa e semana nacional de conciliação, incluindo semana destinadas a instrução 
e julgamento, a fim de minimizar a extensão dos efeitos da pandemia covid-19 
e encurtar a pauta de audiência, para diminuir significativamente o tempo 
entre a designação e a realização das audiências. 

1 

Fazer mutirões 1 

Fazer mutirão do processo que mais são identificador naquela comarca.  1 

Fazer mutirão 1 



Fazer multirão  1 

Fazer com que as folhas de antecedentes dos presos do interior possam ser 
consultadas no sajpg5  

1 

Estabelecimento de providências mais amplas de monitoramento das unidades 
judiciárias do interior; disponibilização de ferramentas de BI para a 
Corregedoria; identificação de unidades com elevado congestionamento, 
elaboração e execução de plano de recuperação e gestão; lotação adequada de 
servidores. 

1 

Estabelecer metas para os processos de execução penal.  1 

esse desafio está atrelado a duas ações, sendo a primeira com a convocação de 
mão de obra mínima necessária a atender a grande demanda social e de forma 
secundária o treinamento constante desses servidores visando melhorar o 
desempenho mediante avaliação e aproveitamento e redistribuição conforme o 
perfil detectado, se voltado a atividade administrativa ou judicial 

1 

Esperarmos a homologação e a nomeação dos candidatos aprovados no último 
concurso do tribunal. Contratos temporários estão prestes a vencer e a 
prorrogação deles seria totalmente ilegal, tendo em vista a determinação 
constante no artigo 4 da lei estadual 2607/2000. Além disso, vários órgãos 
estão nomeando novos servidores, demonstrando que a atual pandemia não 
justifica a contratação ou manutenção de pessoal em situação ilegal. É 
totalmente possível que a nomeação e posse dos candidatos aprovados sejam 
feitas por meios digitais, uma vez que o tribunal tem recursos tecnológicos para 
isso. Já estamos preparados caso haja a prorrogação desses contratos. Em 
conjunto com o Ministério Público, CNJ e a Imprensa, tomaremos todas as 
medidas cabíveis. 

1 

enfrentamento das questões bancárias  1 

É muito lento 1 

Disponibilizar Equipes para MELHORAR JUIZADOS com BAIXO 
APROVEITAMENTO nas expectativas do CNJ, desta forma deixar o TJAM 
homogêneo em suas metas. Usar um TIME DE APOIO - para enxugar as 
pendências de todos que NÃO ATINGIREM AS METAS DO CNJ no menor período 
possível e fazer o acompanhamento pessoal, afim de manter o nível. 

1 

Deveria seguir a fila dos processos, primeiro que entra ser o primeiro que sai, 
dentro dos ajustes permitidos em lei. 

1 

Deve haver apenas controle de fluxo dos trabalhos e as correições devidas.  1 

Deixar os magistrados no interior e não despachando na capital como é comum 
observar. 

1 

Criar grupos de trabalho  1 



Criação dos Cargos de Assessoria de Gabinete e o Preenchimentos dos quadros 
de servidores do interior  

1 

Criação do cargo de Assistente Judicial de Entrância Inicial, permitindo maior 
disponibilidade do magistrado para fazer audiências e, por conseguinte, 
sentenciar os processos. 

1 

Criação de banco de sentenças para auxiliar os magistrados; Avançar e 
incentivar o trabalho em home Office, inclusive combate criação de gabinetes 
de trabalho nas residências dos magistrados no interior e na capital; Elaboração 
de minutas de sentenças e decisões através do núcleo de assessoramento aos 
juízes, sem a invasão ilícita de suas competências, para que apenas o 
magistrado titular e competente possa assinar essas decisões/sentenças. 

1 

Creio que não seja o caso de "priorizar" as comarcas de interior, mas dotá-las, 
guardadas as devidas proporções, das mesmas condições que as comarcas da 
capital. O teletrabalho é um excelente ferramenta para atingir essa finalidade. 

1 

Convocar servidores aprovados no concurso.  1 

Contratar servidores concursados suficientes ao invés de temporários, para 
atender a grande demanda do tribunal. Essa atitude irá agilizar e aumentar 
significativamente a produtividade e prestação jurisdicional do mesmo. 

1 

Conhecer a realidade, reconhecê-la e não efetuar cobranças abusivas, 
entendidas estas como aquelas feitas aos magistrados interioranos mesmo 
quando estes apresentam produtividade regular boa/satisfatória mas que, por 
causa das limitações estruturais e humanas, não tem como cumprir essas 
metas.Ou seja, o TJ precisa cobrar apenas de quem PODE cumprir ou apenas 
depois de ESTRUTURAR a comarca para que o juiz responsável possa ser 
exigido. Deve também não cobrar, nos processos de remoção e promoção, tais 
requisitos dos que não tiveram como cumprir metas e números. 

1 

Conectar todas as Comarcas do interior, padronizado a o informatização dos 
processos judiciais e administrativos. 

1 

Celeridade. 1 

Aumento do número de servidores com atuação no interior é interessante. 
Percebe-se que não há priorização de alguns serviços que já são realizados no 
tjam mas que não tem nas varas do interior (e até em algumas varas do próprio 
estado) 

1 

aumentar os investimentos no PROJUDI, que é um bom sistema, leve, funciona 
off-line, mas precisa de atualizações. 

1 

Aumentar o número de oficiais da justiça, pois vemos que há déficit que 
impede o cumprimento de decisões e atrasa todo o processo. 

1 

Aumentar a capacidade produtiva do Tribunal, nomeando mais servidores e 
com ajuda da tecnologia melhorar e aprimorar o Esaj e Projudi para torná-los 
mais ágeis, assim agilizando os processos como um todo... 

1 



Atender por ordem cronológica de antiguidade do processo e por maior idade 
das pessoas envolvidas no processo e de pessoas com problemas de 
saúde/acessibilidade. 

1 

Aprovação do projeto Assistente do Juiz  1 

Aparelhar as comarcas do interior, disponibilizando mão-de-obra de servidores 
concursados e fornecendo condições de trabalho com metas a serem atingidas. 

1 

Ao estabelecer metas nunca esquecer da ponta sobrecarregada 
invariavelmente que são os oficiais de justiça.  

1 

Antes o Tribunal deve dar condições materiais aos servidores do Interior, assim 
como o faz na capital, para que possam desempenhar suas funções com 
dignidade 

1 

ampliar a atuação do assessoramento virtual  1 

Ampliar a Assessoria Virtual e criar métricas para acompanhamento da 
evolução das atividades processuais.  

1 

Agilidade, rapidez e mais cobrança dos juízes da comarca interiorana, há muito 
atrasado, e pouco acessibilidade ao judiciário. 

1 

Acredito que todos os processos pendentes devem ser priorizados, 
independente de onde seja.  

1 

Acredito que por existir maior demanda na capital do estado, esta deve ser 
priorizada. Entretanto, isso não significa esquecer das comarcas do interior, que 
exercem importante função no atendimento de uma população carente. 

1 

Acredito que os processos precisam ser priorizados, acredito que deve ser 
criado força tarefa para processo atrasado de julgamento. 

1 

Ações voltadas para conhecimento de cálculo por servidores e 
assessores..Município de Coari tem perdido muito dinheiro por conta de não se 
manifestar de forma correta sobre cálculos, algo que o magistrado deveria se 
posicionar visto que é dinheiro que deixa de ser revertido para a população. 

1 

Acho que todos os processos tanto do interior como da capital são importantes, 
deve se dar atenção igualmente para ambos. 

1 

A substituição de todos os temporários pelo concursados que estudaram 
arduamente para posse do cargo.  

1 

A prioridade deve ser em relação a gravidade e ao tempo 1 

A manutenção do sistema Projudi é necessária tendo em vista a carência de 
acessibilidade desse sistema e o grau de complexidade que o mesmo exige do 
sevidor. Até mesmo aqueles familiarizados com o sistema sentem dúvidas 
acerca do programa. Além do mais, atinge os servidores que trabalham de 
alguma forma com a remessa dos autos à capital com certidões protelatórias, 
muitas de maneira idêntica. 

1 

A LEI É BRANDA EM ALGUNS ASPECTOS , COMO PRESCRIÇÃO DE PROCESSO // 
ISSO CAUSA UM ABISMO ENTRE QUEM TEM INFLUÊNCIA , PODER AQUISITIVO E 
UM POBRE MORTAL / 

1 



A homologação e nomeação dos aprovados no concurso de servidores 
realizados em 2019, tendo em vista a necessidade de mao-de-obra qualificada 
para substituir os temporários contratados, trazendo maior eficiência na 
prestação jurisdicional. 

1 

A desigualdade educacional no interior do estado é ainda mais gritante e o 
poder judiciário pode colaborar muito na diminuição destas desigualdades a 
partir da sua atuação em conjunto com outros setores da sociedade,conselho 
tutelar e ministério publico articulando politicas publicas efetivas e atuando de 
forma localizada onde assim for necessário.Lembrando que uma educação 
eficiente e de qualidade ,acredito,diminui a judicialização de inúmeras questões 
que ou são prevenidas ou resolvidas a partir do dialogo que só é possível pela 
compreensão da letra da Lei,e isso tudo passa pela educação do cidadão. 

1 

Uso do Núcleo de Assessoramento Jurídico Virtual em todas as Comarcas. 1 

Respondido: 100 Ignorado: 161 

 

Quanto ao Macrodesafio 4, enfrentamento à corrupção e à improbidade 

administrativa, o qual impacta diretamente na Meta 4 (priorizar o julgamento 

dos processos relativos aos crimes contra a administração pública e à 

improbidade administrativa), foi questionado aos participantes a importância 

da seguinte iniciativa estratégica: 

Segue o gráfico e as sugestões dos participantes 

 



 

Resposta  Contagem 

O Tribunal Pleno tem que votar com mais agilidade os Mandados de 
Segurança. Eles devem também REVERTER O ERRO DO CEBRASPE, A BANCA 
FOI PRECONCEITUOSA QUANDO VIU UM DEFICIENTES MENTAL (DEFICIENTE 
PSICOSSOCIAL), que os ILUSTRES MAGISTRADOS ,possam reverter esse erro 
grotesco. 

3 

YHomologuem o concurso e nomeiem os aprovados no concurso 2019! Espero 
que o Tjam aja com moralidade e ética, como sempre agiu 

1 

Verificar periodicamente os funcionários das comarcas do interior, na que eu 
trabalho por exemplo existem 2 que não os vejo a 3 anos 

1 

Veja bem! cada vez mais as atividades requerem além do conhecimento 
técnico, pessoas comprometidas com as atividades Todavia, o que se vê em 
algumas situações, são amigos ou amigas serem contratados e não 
desenvolverem tarefas pertinentes a competência do setor, a contento, 
quando de posse do cargo. Apenas ficam dando ordens aos servidores, que no 
final das contas trabalham se esforçando para contribuir com atividades em 
desvio de função, como foi o meu caso durante 20 anos no Tribunal de Justiça. 
Fui até assessora de juiz antes do cargo de assessor ser instituído. Depois fazia 
audiências em Juizados e, posteriormente, em Vara de Família . Em seguida fiz 
alguns projetos. 

1 

Varas Regionalizada, dotadas de maior estrutura é especializada sobre a 
matéria 

1 

Uso da Inteligência Artificial para auxiliar a detecção de crimes contra a 
administração pública. Usar como experiência caso de sucesso implantado em 
Comarca de Outro Estado. 

1 

Ter APIs para desenvolvedores acessarem esses dados.  1 



Sugiro que o Tribunal homologue o concurso público. Faça a substituição dos 
servidores temporários pelo aprovados no concurso. Essa conduta atesta a 
probidade administrativa do tribunal. Convoque os oficiais de justiça, 
valorizando a categoria, em substituição aos Oficias nomeados na forma ad 
hoc. 

1 

Sugiro dar ampla publicidade a todos os atos internos e externos do TJAM. 
Hoje, um cidadão, ao acessar um processo no CPA do TJAM não tem acesso ao 
conteúdo dos autos, aparece apenas o espelho da tramitação. Essa barreira 
deve ser quebrada. 

1 

Substituir todos os funcionários temporários existentes atualmente, por 
concursados, para retirar o tribunal da ilegalidade. O tribunal tem que dar o 
exemplo e combater efetivamente a corrupção e a improbidade 
administrativa, e não apenas monitorar tais atos. 

1 

SUBSTITUIÇÃO IMEDIATA DOS MAIS DE 200 SERVIDORES TEMPORÁRIOS POR 
SERVIDORES APROVADOS EM CONCURSO PÚBLICO!!!!!!!!! 

1 

Substituição dos temporários e comissionados pelos indivíduos aprovados em 
concurso, seguindo o mandamento constitucional, entendimento do STF e 
mostrando compromisso com os princípios constitucionais da administração 
pública, bem como a aversão ao nepotismo e todo o tipo de atitude deletéria 
ao interesse público e ao mérito de quem não tenha "quem indica" e se 
mostrou mais competente e apto em concorrência justa, para assumir o cargo. 

1 

Sim. Acredito que seja importante que os agentes fiscais, não sejam corruptos. 
Porque em muitas situações, eles são os primeiros a se corromperem. Outra 
coisa é que os corruptos, sem exceção sejam penalizados. Porque o que vemos 
hoje é que uns, apesar das inúmeras provas, estão soltos. Enquanto outros são 
penalizados somente pelas evidências. Ao meu vê isso não pode continuar 
acontecendo no Brasil. 

1 

Sim, acredito que um judiciário forte é um judiciário com pessoal qualificado e 
comprometido com a visão, missão e valores da instituição. Para tanto, tenho 
por imprescindível o melhoramento continuo do pessoal do TJ AM, 
notadamente, como medida, há a possibilidade de nomeação das pessoas 
aprovadas no último concurso para provimento do da carreira de apoio. 

1 

SIM , ESTIPULAR TEMPO MENOR PARA INVESTIGAÇÃO E TEMPO MAIOR PRA 
PRESCRICAO DE PROCESSOS // 

1 

Sendo que o Fórum tem excelente papel para combate à corrupção e à 
improbidade administrativa... 

1 

Sem sugestões 1 



Salvo engano a Secretaria de Educação tem o primeiro ou segundo maior 
orçamento do estado ,somente a escola onde trabalho,salvo engano foram 
destinados mais de R$ 300.000,00( trezentos mil reais )em uma ano .E o que 
acontece ,efetuam a compra de t material e a parte pedagógica que é a mais 
importante não acontece ,porque como a gestão não foi preparada ,ela não 
viabiliza o acesso aos espaços,o professor esta em sala e não consegue 
acompanhar os projetos pois não houve destinação de tempo no 
planejamento para isso .Então existe a compra ,mas efetivamente seu alcance 
pedagógico foi atenuado ou extinto ,pois o objetivo maior era adquirir o 
equipamento e incluir o corpo discente e docente,o que quando acontece é 
feito por um esforço hercúleo,onde as vezes envolvem até seu capital 
particular ou de bolsas que recebem,enquanto o estado decide de forma 
isolada e monocrática a destinação de recursos .E o professor que levanta 
essas questões é bombardeado de todos os lados até cansar . 

1 

Retirar os servidores temporários sem concurso e nomear os aprovados do 
concurso de 2019.  

1 

Que se comece pelo próprio judiciário, pois existem várias denúncias sobre 
funcionários desse poder, sem corporativismo e procrastinação. 

1 

Que os servidores em sua maioria seja concursados e não apadrinhados como 
vemos muito acontecer 

1 

Que o Tribunal Pleno vote logo os Mandados de Segurança do Concurso, que 
houve arbitrariedades dos Médicos que avaliaram os Candidatos Deficientes, 
principal quando viram um Deficiente Intelectual e Mental. 

1 

Que o enfrentamento a corrupção e improbidade seja o item mais importante 
a ser combatido. Nesse sentido, atividades de despacho seja com magistrados 
ou assessores, acredito que diminuíram as oportunidades de assédio. O 
judiciário precisa ser uma instituição que realmente preserve os direitos e a 
garantia de aplicação da justiça a quem dele se socorre! 

1 

Que haja impacialidade nas nações.  1 

Que esse acompanhamento tenha representantes da OAB,vou seja, das 
comissões que salvaguardam os direitos das pessoas. 

1 

Que a Corregedoria deste Tribunal deixe de responsabilizar juízes por mal 
feitos. Este corporativismo é nocivo ao permitir que errros se repitam por 
impunidade. 

1 

Quanyo ao monitoramento, penso que isso deva ficar a cargo do Ministério 
Público, políciais, Tribunais de Conta s, etc. 

1 

Publicizar decisões que penalizam gestores públicos por improbidade tem o 
viés de mostrar à sociedade que o Judiciário é atuante no zelo da 
administração pública e, por outro lado, desencoraja futuros infratores. 

1 



Pedir ajuda da sociedade para acompanhar melhor é mostrando para ela onde 
é como devemos nos envover  

1 

Parem de roubar o dinheiro público  1 

Os servidores corruptos do TJAM deveriam ser punidos. 1 

O TJ AM como forma de evitar a corrupção e a improbidade deveria homologar 
o concurso em andamento e nomear os mesmos visto que manter temporários 
prejudica a imagem do tribunal assim como vai de encontro ao que está 
previsto na constituição 

1 

Nesse sentido, é importante também o Tribunal respeitar a moralidade dentro 
dos seus próprios órgãos, pondo fim a contratações de servidores temporários. 
Há de se mencionar, que atualmente o tribunal possui cerca de 230 servidores 
temporários, que tiveram seus contratos renovados. O combate a improbidade 
deve se iniciar dentro do próprio judiciário. 

1 

Não se guiar pela opinião pública nem pela imprensa.  1 

Não  1 

Muito importante isso. Aumentar esse publicidade e investir em parceria com 
as universidades e diria até com o escolas de ensino médio, para suscitar a 
importância deles como agentes de cobram e podem transformar esses 
ambientes. 

1 

Monitorar todos os órgãos públicos estaduais e municipais, principalmente no 
combate ao nepotismo cruzado, punindo o servidor do tjam a demissão 

1 

Melhorar as metodologias de notificação e citação, ou priorizá-las de alguma 
forma, para que os processos possam fluir de maneira mais célere. Muitas 
vezes os processos demoram pra serem julgados pois há dificuldade na 
notificação e citação dos réus nesse processos específicos. 

1 

Maior transparência nas ações. Contratação de pessoal Capacitado via 
concurso público, auditorias internas, treinamentos de assertividades e dos 
processos internos, pesquisa de satisfação dos servidores 

1 

Magistrado e servidor corrupto e que cometem improbidade administrativa 
devem ser severamente punidos dando publicidade para que os cidadãos 
passe a enxergar a nova "cara" da Justiça. 

1 

Importante, mas te que ser para todos os tipos de processos nos âmbitos dos 
Poderes Executivo, legislativo e Judiciário, além de autoridades do âmbito dos 
Estados e Municípios. 

1 

Imparcialidade.  1 

Fiscalização na produtividade, e fiscalização nas varas e processos.  1 

Fiscalizaçao ao executivo  1 

Fazer publicidade  1 



Expor notícias dos resultados do julgamento nas redes sociais e no site da 
Instituição. O TJAM tem medidas muito acanhadas quando se trata de expor 
suas notícias na rede social. 

1 

Estabelecer como meta julgar as ações por improbidade administrativa e as 
ações civis públicas  

1 

Esse aí tem que ser julgado o mais rápido possível, é evitar enxurradas de 
apelação. 

1 

Esperarmos a homologação e a nomeação dos candidatos aprovados no último 
concurso do tribunal. Contratos temporários estão prestes a vencer e a 
prorrogação deles seria totalmente ilegal, tendo em vista a determinação 
constante no artigo 4 da lei estadual 2607/2000. Além disso, vários órgãos 
estão nomeando novos servidores, demonstrando que a atual pandemia não 
justifica a contratação ou manutenção de pessoal em situação ilegal. É 
totalmente possível que a nomeação e posse dos candidatos aprovados sejam 
feitas por meios digitais, uma vez que o tribunal tem recursos tecnológicos 
para isso. Já estamos preparados caso haja a prorrogação desses contratos. Em 
conjunto com o Ministério Público, CNJ e a Imprensa, tomaremos todas as 
medidas cabíveis. 

1 

É importante que a justiça esteja atenta às demandas sobre nomeação de 
concursados. Aqui no Amazonas tem uma prática que está se tornando 
rotineira: os órgãos realizam concurso, muitas vezes pela obrigação 
constitucional, mas não chamam os concursados e, pior, ainda se valem de 
contratos temporários para exercer as funções daqueles concursados. 

1 

Dotar as Varas com servidores do Tjam, pois os das prefeituras, além da pouca 
qualificação e salário baixo, algumas vezes causam diversos problemas quanto 
ao cumprimento das determinações judiciais. 

1 

Diminuir o quantitativo excessivo de temporários ("cabide de emprego"), 
substituindo-os pelos aprovados no último certame (2019). 

1 

Destinar as verbas destes processos para as ONGs do Amazonas  1 

Desenvolvimento de sistema de gestão mais adequado para melhor análise 
dos gastos com dinheiro público  

1 

Dar publicidade para a sociedade dos casos de improbidade administrativa 1 

Dar celeridade aos casos de corrupção, principalmente nos casos de políticos 
ficha limpa, para que não possa participar de eleições futuras.... 

1 

Criar um canal online e popularizar à sociedade 1 

Criação de banco de dados com decisões liminares e sentenças acerca do 
assunto, como instrumento facilitador de pesquisas do magistrado; Criação de 
núcleo de pesquisas e assessoramento nessa seara. 

1 



Corregedoria ser mais transparente 1 

Combater o nepotismo dentro do Tribunal já será uma amostra para o 
sociedade que o Tribunal se preocupa realmente com o combate à corrupção e 
improbidade administrativa... 

1 

Cobrara transparência, evitar q tais processos tramitem em sigilo ou segredo 
para q a fiscalização social seja efetiva. 

1 

Claro. Imparcialidade nas AÇÕES. E essa imparcialidade será explícita com 
SERVIDORES CONCURSADOS. Nada de cargo comissionado. 

1 

Canais de denúncia e retorno mais consistente sobre as demandas realizadas. 1 

Avaliar através dos índices de CELERIDADE e RECLAMAÇÕES (quando se tem 
coragem de fazer) nos canais competentes. 

1 

Automatizar o maior número de serviços. Organizar paineis, emitir relatórios, 
facilitar as buscas pelos gastos praticados, inclusive com os proventos dos 
magistrados e servidores 

1 

As pessoas cada vez mais estão desacreditadas da justiça, acho muito 
importante dar esse feedback, os resultados da Justiça para a população, para 
que esta, volte a acreditar e intender que a Justiça está ATUANTE, assim irão 
entender que podem iniciar um processo jurídico pois haverá um resultado. 

1 

As leis existem, só precisão de fiscalização e colocá-las em práticas sem 
apadrinhamentos .  

1 

Agilizar os processos contra governantes e políticos corruptos.  1 

Acredito que é entendimento pacífico da população que o combate à 
corrupção é de grande importância para qualquer órgão público. 

1 

Acompanhamento estatístico permanente de tais processos; formação de 
grupos de trabalho (servidores e magistrados) para atuação específica e 
temporária. 

1 

Acho que o judiciário tem sido conivente com a corrupção. E tem feito papel 
de cego nesse quesito. Salvo alguns magistrados 

1 

Acessibilidade a pessoas sérias em atender denúncias de corrupção.  1 

A transparência é uma peça-chave ao resultado-alvo.  1 

A transparência e controle na produtividade por juiz será muito importante, 
posto que existem juízes muito eficientes e probos e juízes que não cumprem 
os seus deveres profissionais. 

1 

A substituição de todos os temporários pelo concursados que estudaram 
arduamente para posse do cargo.  

1 

A sociedade espera que as leis sejam cumpridas, se não há celeridade, ou 
ainda, probidade nos atos do juiz, logo a população fica incrédula quanto aos 
atos do Poder Judiciario. 

1 



A situação dos servidores municipais do interior cedidos para atuarem no 
poder judiciário fragiliza a imparcialidade no combate à corrupção e à 
improbidade administrativa. Dada a realidade local do interior, muitas das 
vezes os servidores cedidos para atuarem no judiciário pode ter ligação com 
poder executivo municipal. 

1 

A questão da CORRUPÇÃO é muitíssima COMPLEXA, remota ao ano de 1500, 
oficialmente. Tão complexa que praticamente é detectada em todos os setores 
da vida nacional. É um trabalho mega hercúleo e para muitas décadas. 

1 

- Controlar fortemente as hipóteses de suspeição e impedimento que podem 
macular as ações de combate à corrupção e improbidade administrativa. - 
Preencher o quadro de pessoal com servidores estatutários, aprovados em 
concurso público, e dispensar servidores temporários, a fim de resguardar 
eventuais imparcialidades/dependências/nepotismo no cumprimento de suas 
funções. 

1 

Respondido: 81 Ignorado: 180 

 

No que diz respeito ao Macrodesafio 5, prevenção de litígios e adoção 

de soluções consensuais para os conflitos, o qual impacta diretamente na 

Meta 3 (estimular a conciliação), foi questionado aos participantes a 

importância da seguinte iniciativa estratégica:  

Segue o gráfico e as sugestões dos participantes 



 

Resposta  Contagem 

O Tribunal Pleno tem que votar com mais agilidade os Mandados de Segurança. 
Eles devem também REVERTER O ERRO DO CEBRASPE, A BANCA FOI 
PRECONCEITUOSA QUANDO VIU UM DEFICIENTES MENTAL (DEFICIENTE 
PSICOSSOCIAL), que os ILUSTRES MAGISTRADOS ,possam reverter esse erro 
grotesco. 

3 

Valorizar os profissionais de psicologia judiciário para auxiliar nesta questão.  1 

Uso de Inteligencia Artificial para classificar e ordenar peticionamento em 
Juizados Especiais. Usar como experiência caso de sucesso implantado em 
Comarca de Outro Estado. 

1 

SUBSTITUIÇÃO IMEDIATA DOS MAIS DE 200 SERVIDORES TEMPORÁRIOS POR 
SERVIDORES APROVADOS EM CONCURSO PÚBLICO!!!!!!!!! 

1 

Soluções para conflitos sempre é importante, pois traz harmonia e mais resultado 
no trabalho aplicado.  

1 

Sim. Escrevi minha dissertação de mestrado sobre a justiça restaurativa. Minha 
pesquisa foi desenvolvida numa escola pública do interior do Amazonas. Lá eu 
trabalhei os conflitos usando a técnica dos círculos restaurativa. E hoje considero 
que essa seja uma ferramenta muito importante na resolução dos conflitos de 
primeira instância. 

1 

Sim. A solução alternativa é de fundamental importância para a celeridade no 
tribunal. Por isso, qualquer método alternativo de solução deve ser amplamente 
difundido para dar agilidade ao tribunal. 

1 

Sim. A justiça deve investir e propagandas nesse sentido, mais com linguajar 
popular, para que essa cukltura seja disseminada e internalizadas nas pessoas. 

1 

Sim, fazer mais audiência de conciliação por bloco de assuntos, não somente 
aguardar a semana nacional de conciliação. 

1 



Sim, considerado de grande importância. Trabalhar em parceria com a mídia local 
para divulgação desses outros meios de acesso à justiça e da importância. Além 
disso, levar isso às escolas e universidades. 

1 

Sem sugestões.  1 

Se julgando os processos com celeridade, responsabilidade e imparcialidade, o 
próprio conflito se resolve.  

1 

SABEMOS QUE A CONCILIAÇÃO EM MUITOS CASOS É SÓ PARA BATER META DO 
CNJ. É EMPURRADO PELAS VARAS, NÃO AJUDA O CIDADÃO E NEM OS 
ADVOGADOS. 

1 

Reduzir a desvalorização de outros profissionais atua sociais, assistentes, etcntes 
no processo. Ainda ocorre a hipervalorização centrada na figura do direito, 
quando há tantas outras por trás para que o processo se concretize: psicólogos, 
assistentes 

1 

Realizar Workshop sobre o tema.  1 

Que o Tribunal Pleno vote logo os Mandados de Segurança do Concurso, que 
houve arbitrariedades dos Médicos que avaliaram os Candidatos Deficientes, 
principal quando viram um Deficiente Intelectual e Mental. 

1 

Proporcionar aos servidores do interior curso de mediação/conciliação. 1 

Propor à OAB e a DPE treinamento e aperfeiçoamento nas técnicas de solução 
prévia de conflitos. 

1 

Promoção de políticas públicas e ações educativas, a fim de  m 
concreto.esclarecer os meios alternativos de solução de conflitos que por vezes se 
tornam mais eficazes, eficientes e satisfatórios para as partes, quando aplicados 
ao caso e 

1 

Programas de conscientização de profissionais e partes para solução amigável do 
conflito para que a conciliação seja possível em sede de audiência. 

1 

priorizar as tentativas de acordo e soluções extrajudiciais de conflitos, impondo 
severas consequencias as empre sas grandes litigantes que são intransigentes nos 
acordos 

1 

Presença do Magistrado é fundamental  1 

PODERIA EXISTIR MAIS AÇÕES DE CONCILIAÇÃO  1 

Os conciliadores apenas perguntam às partes se existe aam como o devido, 
consistindo uma despesa para a justiça sem qualquer retorno.cordo. Isto não é 
conciliação. Não é preciso ter conciliador, as partes perderem tempo em 
audiências para apenas responder a uma pergunta. Os conciliadores não atu 

1 

Os advogados deveriam ser os primeiros a estimular a solução consensual. 1 

O tema não é simples. Em questões de direito do consumidor as empresas não 
querem acordo, só querem tempo. Já em questões envolvendo pessoas, 
geralmente chega-se a um acordo. 

1 

O conciliador deveria ser imparcial.  1 



Nas comarcas do interior poderia ser realizada adequação de salas apenas para as 
audiências de conciliação e treinamento específico para os servidores atuarem de 
modo a facilitar a solução de conflitos pela via consensual. 

1 

Não.  1 

Não.  1 

Mutirões  1 

Minha sugestão é que seja trabalhada a Justiça Restaurativa como deve ser e não 
à moda de leigos. A Justiça Restaurativa trata-se de uma lide sociológica e não 
jurídica, haja vista ser decorrente da forma indígena de resolução de conflitos em 
Nova Zelândia. Foi aderida pela Justiça local e depois pelo Canadá. Já é utilizada 
no Brasil há 13 anos com ótimos resultados. A Justiça Restaurativa considera um 
fator relevante no contexto social, diz respeito a uma sociedade com 
desigualdades e diferenças em que a maioria é excluída dos mais elementares 
direitos, e os deveres lhes são cobrados. Então muitas das vezes o roubo 
cometido por menores trata-se de uma questão social. Fome em casa. Precisa-se 
vender drogas, depois vem o consumo e em seguida o roubo. Outra forma de 
resolução de Conflitos trata-se da Terapia da Constelação Familiar . Eu tenho pós 
graduação nesse tema. Podem me chamar para conversar. Essa terapia também 
tem apresentado ótimos resultados nas resoluções de conflitos 

1 

Mais do que nunca há necessidade de se buscar resolver os conflitos através da 
mediação e da conciliação, incentivar cada vez mais as partes a seguirem está 
linha. Gerando mais celeridade e menos ônus a todos os envolvidos. 

1 

Maior divulgação nas varas.  1 

Maior dedicação e empenho dos juízes para a realização de acordos entre as 
partes.  

1 

Isso poderia ser realizado externamente - CONSULTORIAS, MEDIADORES CIVIS, 
TERCEIROS, AS PARTES. Fazendo uso de um meio menos rebuscado e agilizando a 
homologação dos acordos. Se necessário realizar cadastro dos mediadores e ate 
uma remuneração ou um percentual dos acordos monetário dos feitos. 

1 

Instrumentalizar oficiais de justiça para conduzir propostas de acordo durante o 
cumprimento do mandado, conforme atribuição inovada no CPC. 

1 

implementar a figura de juiz leigo nos juizados cíveis e criminais, como já ocorre 
em outros tribunais  

1 

Fortalecer as ações no interior, incluindo equipes psicossociais.  1 

Estimular o ingresso de servidores em cursos de qualificação nessa área 1 

Estimular mais ainda o uso de câmaras arbitrais e de acordos consensuais para 
casos mais simples...  

1 



Esperarmos a homologação e a nomeação dos candidatos aprovados no último 
concurso do tribunal. Contratos temporários estão prestes a vencer e a 
prorrogação deles seria totalmente ilegal, tendo em vista a determinação 
constante no artigo 4 da lei estadual 2607/2000. Além disso, vários órgãos estão 
nomeando novos servidores, demonstrando que a atual pandemia não justifica a 
contratação ou manutenção de pessoal em situação ilegal. É totalmente possível 
que a nomeação e posse dos candidatos aprovados sejam feitas por meios 
digitais, uma vez que o tribunal tem recursos tecnológicos para isso. Já estamos 
preparados caso haja a prorrogação desses contratos. Em conjunto com o 
Ministério Público, CNJ e a Imprensa, tomaremos todas as medidas cabíveis. 

1 

É necessário trabalho de grande proporção, fomentando a composição amigável 
de litígios e acredito que a porta de entrada sejam os patronos, advogados. A 
sociedade precisa enxergar que o judiciário não necessita ser um processo que 
não se tem perspectiva de fim. E que na maioria dos conflitos, há oportunidade de 
acordo, e que as partes sempre ganham quando transacionam. 

1 

É necessário aprofundar e expandir essa atuação, pq ainda é muito residual e 
precário.  

1 

Disponibilizar formas de diálogo direto entre as partes para que possam conciliar 
sem a interferência aguda do Tribunal, que deve ocorrer apenas em último caso. 

1 

Disponibilizar aos advogados e requerentes de processo a decisões judiciais q 
servem de jurisprudência para outras ações. 

1 

Diminuirá quando o quantitativo de servidores presenciais diminuir. Isso é fato.  1 

DESDE QUE SEJA BOM PARA AMBAS AS PARTES...E UMA DAS PARTES NÃO SEJA 
INCAPAZ DE DISCERNIR A VANTAGEM.. 

1 

Criar Nucleos de conciliação comunitária em bairros e comunidade, treinando 
conciliadores da própria comunida de e os capacitando para que conflitos ali 
presentes possam ser solucionados antes de chegar à justiça. Tudo so 

1 

Criando Câmaras de Arbitragem também nós municípios.  1 

Criação e instalação do CEJUSC VIRTUAL JUIZADOS ESPECIAIS; utilização de 
plataformas de conciliação (consumidor.gov; FGV). 

1 

Contratação de conciliadores e mediadores mediante concurso público.  1 

Continuar fazendo audiência conciliatória  1 

Celeridade nos atos de conciliação. 1 

Capacitar e reeducar os membros da OAB de todos os estados para essa nova 
forma de resolução de conflitos, muitas vezes nos deparamos com advogados ou 
defensores públicos ainda engessados na política do conflito, da vingança ou de 
buscar lucro/ganho maior para seu cliente; impedindo um acordo que as partes 
desejam mas seus patronos não. 

1 



Campanhas na sociedade que estimulem a solução consensual, pois muitas vezes 
as partes acham que precisam brigar e apenas o juiz pode resolver seus 
problemas, como se fosse obrigatória uma autoridade validar seus interesses em 
detrimento do interesse alheio. 

1 

Aumento do quantitativo de psicólogos para mediar e agilizar os serviços de 
soluções alternativas de conflitos.  

1 

Atuação dos magistrados em procedimentos pré-processuais como método de 
solução, evitando-se o ajuizamento de futuras lides. Nesse caso, o magistrado 
pode promover a conciliação entre as partes sem um Processo Processual em 
tramitação. 

1 

As empresas não estão interessadas em solução consensual, se assim fosse se 
preocupariam antes de tudo em não infringir as normas atinentes aos usuários e 
consumidores. A exemplo das empresa Aguas de Manaus e Amazonas Energia 
suas condutas ilícitas são reiteradas dia após dia, pois mediante tamanha 
impunidade, sai mais vantajoso elas continuarem cobrando valores exorbitantes 
de pessoas que sequer têm o que comer. 

1 

Após anos e anos de semanas nacionais de conciliação, os resultados são pífios, 
comparados com todas as varas de todas as comarcas. Somente existem valores 
grandes de processos rumorosos ou que envolvem as Fazendas, mas se 
comparados com quantidades, há mais gastos e perda de tempo organizando os 
eventos do que resultados práticos mesmo. 

1 

Ao meu ver acho que tem excelentes varas para o conflito de litígios, com 
acompanhamento de psicólogos, e funcionário para auxiliar da melhor forma... 

1 

Acrescentar mão de obra e treinar o cejusc, que realiza as audiências 
preliminares, em práticas ou ações voltadas a incitar a transação/acordo 

1 

Acredito que nesse quesito o tribunal poderia contribuir julgando os processos 
dando segurança jurídica e buscando sempre a integridade de suas decisões. 
Assim, as partes poderiam avaliar melhor se é necessário buscar a 
solução consensual dos conflitos. Ademais, deve mapear aqueles litigantes que 
buscam e creem na demora jurisdicional como grande fator para continuar 
cometendo seus ilícitos. Ao agir assim, estaria desestimulando esses ligantes por 
meio de sentenças mais eficientes. 

1 

A substituição de todos os temporários pelo concursados que estudaram 
arduamente para posse do cargo.  

1 

A solução consensual tem o condão de desobistruir a máquina judiciária.  1 

A mais importante. Desafogar o Judiciário com medidas para a solução consensual 
dos conflitos deveria ser investida com mais energia e intensidade. Situações 
simples são ajuizadas a todo momento. 

1 

Respondido: 68 Ignorado: 193 

 



No que tange ao Macrodesafio 6, consolidação do sistema de 

precedentes obrigatórios, foi questionado aos participantes a importância da 

seguinte iniciativa estratégica. 

Segue o gráfico e as sugestões dos participantes 

 

 

Resposta  Contagem 

O Tribunal Pleno tem que votar com mais agilidade os Mandados de 
Segurança. Eles devem também REVERTER O ERRO DO CEBRASPE, A BANCA 
FOI PRECONCEITUOSA QUANDO VIU UM DEFICIENTES MENTAL (DEFICIENTE 
PSICOSSOCIAL), que os ILUSTRES MAGISTRADOS ,possam reverter esse erro 
grotesco. 

3 



Utilização de Inteligência Artificial para uma análise rápida da situação.  1 

Uma das grandes litigantes são as Empresas, principalmente nas relações de 
consumo. O TJAM poderia proferir sentenças mais firmes e punitivas com o 
intuito de reduzir a prática de abusos dessas entidades. 

1 

SUBSTITUIÇÃO IMEDIATA DOS MAIS DE 200 SERVIDORES TEMPORÁRIOS POR 
SERVIDORES APROVADOS EM CONCURSO PÚBLICO!!!!!!!!! 

1 

Sem sugestões.  1 

Selecionar os temas pertinentes em trâmite no TJAM e formar precedentes 
qualificados. 

1 

SE EXISTEM JURISPRUDÊNCIAS NACIONAIS POR QUE NÃO ADOTÁ-LAS? É UM 
SENSO DE ENDEUSAMENTO DOS MAGISTRADOS E DESEMBARGADORES QUE É 
INCRIVELMENTE GRANDE. NÃO ACEITAM POSIÇÕES DOS TRIBUNAIS 
SUPERIORES E NEM SE DÃO AO TRABALHO DE PESQUISAR MELHOR O QUE É 
APRESENTADO. 

1 

Reformulação total da metologia de contato entre o núcleo e as varas, pois é 
muito manual e improdutivo. Ao longo do ano recebemos vários malotes com 
diversos julgados em um único pdf, que torna inviável a leitura e a organização 
dos mesmos. Um repositório institucional se faz mais que necessário, 
informação on-line com sistema de busca por assunto/palavras-chave. 

1 

Que o Tribunal Pleno vote logo os Mandados de Segurança do Concurso, que 
houve arbitrariedades dos Médicos que avaliaram os Candidatos Deficientes, 
principal quando viram um Deficiente Intelectual e Mental. 

1 

Quanto as demandas repetitivas, torna-se inviável a redução de seu 
ajuizamento, haja vista que a população cresce, por consequência, as 
demandas. Por outro lado creio que deveria haver leis para coibir a prática 
abusiva que ensejam tais demandas. 

1 

Precisa melhorar. 1 

o que tem que ser feito é aplicabilidade de multas e condenações altas, pois so 
assim as demandas repetitivas diminuirão. 

1 

Nao compreendi o macrodesafio 6  1 

Não  1 

Massificação do uso de precedentes; aplicação inteligente no SAJ; criação do 
NUMOPEDE, vinculado à CGJAM, para acompanhar perfis de demandas e 
iniciativas prepadatórias e fraudulentas; identificação e deflagração de IRDR. 

1 

manutenção de multas por litigância de má fé 1 

Manter um banco de jurisprudências atualizado e de fácil acesso. 1 

Maior comunicação com os magistrados, cientificando-os, informando-os de 
decisões que permitam a redução de demandas repetidas. Pois muitas vezes, 
devido às distâncias, sequer há ciência dos juizes acerca de decisões das Cortes 
superiores. 

1 



Magistrado deve revisar sentença antes de assiná-la dado a quantidade de 
injustiça proveniente de sentença ter atológico. 

1 

Implantar ferramentas que incentive a arbitragem! 1 

Ferramentas inteligentes para que possamos trabalhar em demandas cada vez 
mais rápidas e precisas para gerar melhor resultado. 

1 

Fazer levantamento das ações repetitivas e separá-las para fazer julgamento 
únicon 

1 

Esperarmos a homologação e a nomeação dos candidatos aprovados no último 
concurso do tribunal. Contratos temporários estão prestes a vencer e a 
prorrogação deles seria totalmente ilegal, tendo em vista a determinação 
constante no artigo 4 da lei estadual 2607/2000. Além disso, vários órgãos 
estão nomeando novos servidores, demonstrando que a atual pandemia não 
justifica a contratação ou manutenção de pessoal em situação ilegal. É 
totalmente possível que a nomeação e posse dos candidatos aprovados sejam 
feitas por meios digitais, uma vez que o tribunal tem recursos tecnológicos 
para isso. Já estamos preparados caso haja a prorrogação desses contratos. Em 
conjunto com o Ministério Público, CNJ e a Imprensa, tomaremos todas as 
medidas cabíveis. 

1 

É uma formande evitar os recursos abusivos. 1 

É muito importante a criação de súmulas ou precedentes do TJAM.  1 

É extremamente importante que o judiciário seja aportado com ferramentas 
capazes de identificar as demandas repetitivas que em alguns casos possuem 
origem fraudulenta, que incham os tribunais causando um retardamento das 
demandas de fato prioritárias. 

1 

Dotar as Varas com servidores do Tjam.  1 

Divulgação dos precedentes do tribunal no site para facilitar o acesso 1 

Considero importante em parte. Isso porque as demandas repetitivas devem 
ser ampliadas, contudo, deve ser usado de modo sério e não como expediente 
para suspender processos com base apenas na sua grande ocorrência. Ou seja, 
o IDR deve ser usado para dar segurança jurídica quando há controvérsia sobre 
a matéria sub judice. A dos grandes litigantes, a redução poderia ser feita 
estimulando o acordo entre as partes e, ou, sentenças mais rápidas e mais 
eficientes contra eles. Não deve fazer como certo juiz do juizado especial que 
dá sentença muito brandas, pois isso estimula recurso. 

1 

Com cautela para não confundir com outros precessos que de fato existe o 
direito. 

1 



Cada caso é um caso, o GRANDES LITIGANTES se aproveitam do valor 
econômico para tabelar seus erros e atentados aos clientes insatisfeitos. A 
justiça deveria cobrar alto e assim forçar que as empresas melhorem seus 
serviços, pois se existe uma demanda repetitiva fica clara a inoperância ou 
descaso da empresa para o consumidor. 

1 

Avaliar quais temas são mais reincidentes e chamar as empresas responsáveis 1 

Assim como no SAJ há indicação de que o processo trata de demandas 
repetitivas, seria importante haver também no e-SAJ, para que o advogado 
tomasse ciencia, e logo, pudesse resolver a lide administrativamente. 

1 

Acredito que seja necessário implantar ações que elimine ou pelo menos 
reduza os casos de um réu ser julgadode uma forma e outro que cometeu o 
mesmo crime ser tratado de outra forma. Ou seja, a lei deve ser tratada igual 
por todos os juízes e aplicadas igualmente para todos. Independente de raça, 
cor, região e orientação sexual. 

1 

A substituição de todos os temporários pelo concursados que estudaram 
arduamente para posse do cargo.  

1 

A quantidade de decisões diversas sobre questões semelhantes extrapola o 
razoável. A prestação jurisdicional deixa a desejar tanto em celeridade como 
em qualidade. 

1 

A OAB poderia entrar nesse processo e criar câmaras de arbitragem na capital 
e interior.  

1 

A não ser que isso de certa forma limite o direito à litigância, concordo com a 
manutenção. 

1 

A demanda sempre vai ser grande pelo crescimento da população ... Para 
reduzir a demanda de processo, o fórum poderia criar mais varas, com 
contratação de mais servidore para resolver repetitivas demandas e litígios... 

1 

A celeridade e o atingimento de metas é a forma mais eficaz de se trabalhar 
em qualquer setor, seja público ou privado. 

1 

- Promover cursos de atualização do NCPC e precedentes aos 
desembargadores e servidores que atuam na 2ª Instância, com objetivo de 
disseminar novos entendimentos jurisprudenciais e posições doutrinárias. 

1 

Respondido: 43 Ignorado: 218 

 

Quanto ao Macrodesafio 7, promoção da sustentabilidade, foi solicitado 

aos participantes sugestões sobre o tema. 

Seguem as sugestões dos participantes. 

 

 

 



 

Resposta  Contagem 

O Tribunal Pleno tem que votar com mais agilidade os Mandados de 
Segurança. Eles devem também REVERTER O ERRO DO CEBRASPE, A BANCA 
FOI PRECONCEITUOSA QUANDO VIU UM DEFICIENTES MENTAL 
(DEFICIENTE PSICOSSOCIAL), que os ILUSTRES MAGISTRADOS ,possam 
reverter esse erro grotesco. 

3 

e mais informações para as pessoas  1 

Tornar o teletrabalho regra e o presencial exceção. Assim, haverá redução 
de custos de manutenção, poluição etc 

1 

Ter recolhimento de reciclagem de todos os itens quem podem ser 
reciclados...  

1 

Ter o mínimo gasto com empresas terceirizadas. Valorizar os talentos 
internos. Fazer pesquisas internas em busca de talentos em todas as áreas. 

1 

Sustentabilidade é importantíssimo.  1 

Sustentabilidade administrativa, com fins de maximização recursos. 1 

Substituir os mandados judiciais impressos por tecnologias digitais, com 
assinatura no próprio aparelho, envio de cópia para o e-mail ou whatsapp 
da parte, e devolução/juntada imediata em tempo real do cumprimento. 

1 

SUBSTITUIÇÃO IMEDIATA DOS MAIS DE 200 SERVIDORES TEMPORÁRIOS 
POR SERVIDORES APROVADOS EM CONCURSO PÚBLICO!!!!!!!!! 

1 

SM, INCENTIVAR PALESTRANTES A DAR ESSA MOTIVAÇÃO NAS COMARCAS, 
POR ESPECIALISTA.  

1 

Reduzir o consumo de papel nas Instituições Jurídicas e cobrar dos 
servidores e magistrados o uso dos meios digitais. Usar tablets para 
visualizar a pauta de julgamento, reduzindo, assim, o uso de papel em cada 
sessão. 

1 

Reduzir gastos: procurar parcerias para implementar o sistema de energia 
solar. Reduzir consumo desnecessário de papel, enfatizando a utilização de 
sistema digital. Utilizar água advinda da sua residência. Não utilizar copos 
descartáveis, adotando o seu próprio copo como servidor. E para o público 
externo, utilizar bebedouro de torneira. 

1 



reduzir a perto de zero o uso do papel, amplian do a cultura dos processos 
e procedimentos de forma digital.  

1 

Reciclagem dos papéis gastos nas varas  1 

Que se volte para as atividades internas também (e não só para campanhas 
externas de doações para catadores de resíduos sólidos). 

1 

Que o Tribunal Pleno vote logo os Mandados de Segurança do Concurso, 
que houve arbitrariedades dos Médicos que avaliaram os Candidatos 
Deficientes, principal quando viram um Deficiente Intelectual e Mental. 

1 

Que as ferramentas se tornem o quanto antes digitais, que a tramitação 
física seja uma lembrança do passado, que a modernização permita que os 
processos possam caminhar com a celeridade esperada pelos cidadãos. 
Que os atos sejam praticados sempre que possível, por vias remotas. 

1 

Projetos sociais para os ribeirinhos, indígenas e comunidades em geral. 
Tudo isso articulado com o Poder executivo e demais instituições de 
direitos humanos. 

1 

Proibir consulta de processo via papel impresso seria um bom começo  1 

Procurar opinião de especialistas  1 

Precisa melhorar e divulgar mais sobre o poluidor e mal-feitor do meio 
ambiente. 

1 

PATROCINAR ONGS E A COMUNIDADE, que tragam projetos para 
apreciação do TJAM.  

1 

Parceria com a sociedade. Aproveitamento de material, separação do lixo, 
utilização de equipamentos econômicos, instalação de energia solar.... 

1 

Os Oficiais de Justiça deveriam ser concursados, de carreira, e não 
"arrumado" (ad hoc) como ocorre em muitos casos atualmente. Isso é uma 
vergonha para o Judiciário amazonense. 

1 

O fórum já tem o compromisso com a sustentabilidade é o meio ambiente 
com reciclagem de papel e pilha... Poderia ter mais incentivo de reciclar 
também ferro, vidro, plástico, lata de refrigerante de dentre outros... 

1 

Não. 1 

Não punir quem pesca para sua alimentaçãoem  1 

Não  1 

Mais servidores trabalhando por home office, uma vez que o Tribunal 
economizará com energia, espaço, água etc. Dessa forma, a verba destina 
ao tribunal pode ser melhor alocada, além da contribuição para a 
sustentabilidade. 

1 

Investir em tecnologia que descartem itens ordinários, ampla divulgação de 
medidas ambientais à sociedade: na rede social, site da instituição, bem 
como no próprio local onde os juridicionados são atendidos. 

1 

Instauração da possibilidade de envio de links para vídeos e fotos no e-Saj, 
sem que a parte precise fazer juntada física de mídias. 

1 

Informatização ajudará na sustentabilidade... sistemas digitais além de dar 
celeridade e eficiencia, economiza recursos 

1 



Implementar projetos de sustentabilidade de maior alcance em todas 
estruturas de poder , investindo em projetos de eficiência energética , 
gestão de resíduos, compras sustentáveis , e reativando a participação do 
Tjam em Rede junto demais órgãos da administração pública . 

1 

Implementar a eficaz coleta seletiva em cada setor, bebedouro em cada 
andar para que não seja utilizado copo de plástico 

1 

Implementação em maior escala do programa de teletrabalho a fim de 
reduzir as despesas do Tribunal com insumos utilizados pelos servidores e 
por conta do comprovado aumento da produtividade. O aumento do 
programa,pode trazer grandes benefícios com relação a uma estrutura 
mais enxuta do Tribunal e, consequentemente, cada vez mais direcionada 
ao que diz respeito à sustentabilidade. 

1 

Implantar o home office como padrão e o trabalho presencial como 
exceção, para diminuir as contas de luz, agua, gastos com manutencao de 
prédios, etc 

1 

Implantar coleta seletiva nos FOruns tb, não só no Tribunal.  1 

Implantação de um sistema de formulários inteligentes disponível a todos 
para evitar o uso de Papel e assinatura física em processos administrativos. 

1 

Ideias inovadoras quanto as possibilidades de “carpool” ou rota para 
diminuir a emissão de gases poluentes, minimizando também a falta de 
estacionamento nos entornos do fóruns. Existe uma prática muito 
interessante na UNB, onde os alunos e colaboradores se cadastram num 
app exclusivo da instituição, que pede dados institucionais para garantir a 
segurança dos usuários, pois é um app de uso interno chamado “ carona 
phone”, no qual cada interessado cadastra seu trajeto e horários, e, assim, 
pessoas de trajetos semelhantes são postas em contato, estimulando o 
bom convívio e a criação de vínculo entre os servidores em geral. A criação 
de uma horta comunitária nas dependências dos fóruns, de livre adesão, 
para promover a alimentação saudável dos servidores, promove atividade 
que alivia o stress do dia a dia e maior convívio entre os servidores. Melhor 
manejo e conscientização do lixo reciclável, pois de nada adianta as lixeiras 
coloridas no hall dos corredores e nenhuma dentro dos setores. 

1 

Evitar o uso de papel. Investir na energia solar. Adoção do home-office, 
teletrabalho. 

1 

Estimular cada vez mais a reciclagem e digitalizações de documentos.  1 

estimular a economia de gastos com material e energia, inclusive com 
pessoal, vez que os tempos atuais trouxer am a lume a desnecessidade de 
diversos serviços dispendiosos aos tribunais, como gastos com limpeza, 
copa e serviços de cortesia, etc 

1 

Este ponto é de fundamental para melhor gestão de projetos nesta área. 1 

Esse tópico é imprescindível aprofundar esse tema no âmbito do judiciário, 
a fim de criar uma nova cultura 

1 



Esperarmos a homologação e a nomeação dos candidatos aprovados no 
último concurso do tribunal. Contratos temporários estão prestes a vencer 
e a prorrogação deles seria totalmente ilegal, tendo em vista a 
determinação constante no artigo 4 da lei estadual 2607/2000. Além disso, 
vários órgãos estão nomeando novos servidores, de monstrando que a 
atual pandemia não justifica a contratação ou manutenção de pessoal em 
situação ilegal. É totalmente possível que a nomeação e posse dos 
candidatos aprovados sejam feitas por meios digitais, uma vez que o 
tribunal tem recursos tecnológicos para isso. Já estamos preparados caso 
haja a prorrogação desses contratos. Em conjunto com o Ministério 
Público, CNJ e a Imprensa, tomaremos todas as medidas cabíveis. 

1 

envio de material reciclado para consumo das varas 1 

Em um mundo tão conectado e cada vez mais virtual, é inconcebível o 
gasto de papel nos fóruns e tribunais, o número de espelhos impressos 
pelos advogados diariamente e deixados nas secretarias das varas, deve 
dimunuir, através da otimização de ferramentas (aplicativo ou e-mail) para 
atendimento de tais demandas e em conjunto com os advogados. 
Garantindo a conservação do meio ambiente, redução dos impactos 
ambientais com a produção de lixo, e economia. 

1 

Elaborar um projeto para utilização da energia fotovoltaica (energia solar). 
Já existem várias práticas exitosas pelo Brasil em órgãos públicos que 
utilizam energia solar. 

1 

É um tema relevante, porém, menos importante.  1 

Deve se haver um bom estudo,quando se fala em sustentabilidade!!! 1 

Desnecessário.  1 

Criar políticas públicas para sustentabilidade 1 

Como somos de um Estado que tem maior riqueza natural, incluído a 
floresta, fauna, a flora, os recursos naturais e minerais. Diante disso, 
acredito que a justiça deverá ser mais dura para aqueles que causam danos 
ao meio ambiente. Em muitos casos, vemos que, principalmente, as 
grandes mineradoras causam enormes danos a vida humana, inclusive, 
mortes de centenas de pessoa, danos naturais e danos a fauna e flora e, 
infelizmente, não são penalizados a altura dos seus crimes. Daí fica 
impressão de que a lei só e valida para os pobres. 

1 

Coleta seletiva, redução de papel e plástico, reciclagem.  1 

Campanhas educativas para os colaboradores. Campanhas em redes sociais 
é uma boa alternativa também.  

1 

Buscar soluções tecnológicas que reduzam o consumo de recursos do 
meio-ambiente (papel, energia, água, etc) 

1 

Aumento significativo das atividades em regime de teletrabalho, de 
magistrados, servidores e auxiliares, de modo a reduzir o trabalho 
presencial desnecessário e, por conseguinte, do consumo de material de 
expediente, água, energia elétrica e outros insumos. 

1 

Aumentar a parceria com cooperativas de reciclagem e instalar em todos 
os fóruns postos de coleta, assim como em cada unidade jurisdicional 
recipientes para a coleta seletiva 

1 



Apoiar iniciativas que proteja o meio ambiente  1 

Aplicação consciente da Agenda 2030 da ONU.  1 

Adotar medidas sustentáveis é essencial para o funcionamento do TJ e 
melhor aproveitamento do nosso planeta. 

1 

Adotar a reciclagem nos tribunais.  1 

Adotando o sistema de home office teríamos inúmeros benefícios. 1) 
Quantidade menor de carros nas ruas, 2) Quantidade menor de papel 
sendo utilizado nas varas, 3) A energia elétrica usada nas varas seria 
reduzida, 4) Etc. 

1 

Acredito que as escolas em geral, em especial as publicas, devem ser 
parceiras nestes processos, inclusive com destinação de verbas 
provenientes de causas ambientais .Só o fato de existir um vinculo com o 
Poder Judiciário,já inibe varias iniciativas insustentáveis e passa mais 
credibilidade a comunidade escolar. Também se poderia destinar alguns 
cumpridores de medidas sócio educativas ,a partir de uma analise 
previa,que poderiam ser colaboradores em projetos ambientais ,sendo 
computado como cumprimento de suas sentenças. O Inpa,UFAM,UEA e 
outros agentes da sociedade executam trabalhos que podem articular com 
o poder judiciário.É preciso o envolvimento destes entes que acabam por 
ter os mesmos interesses na construção de uma sociedade mais 
sustentável, principalmente por estarmos na Amazônia com toda essa 
riqueza intangível de regulação climática,ar e água. Por tudo isso uma 
escola saudável é fundamental para essas mudanças de comportamento 
em relação a sustentabilidade . 

1 

Acho que as ações tomadas até hoje foram pouco eficientes. Não há uma 
estruturação para que as atividades sustentáveis sejam executadas. Só 
para citar um fator dentro desse tema, a reciclagem não tem funcionado a 
contento pois não há um cronograma estabelecido nem estruturas 
disponíveis para que cada setor faça sua parte. Não adianta propor sem 
ferramentas. Como sugestão, indico suprir essas deficiências, 
estabelecendo cronogramas e estruturas adequadas. 

1 

A total virtualização dos processos corrobora com a redução da demanda 
de papéis e evita, em grande medida,que partes, advogados, magistrados e 
servidores tenham de se deslocar até os fóruns, gerando poluição, ao se 
deslocarem em automóveis, e aumentando o consumo energia nos prédios 
público; O teletrabalho atambém é fator que reduz a quantidade se 
servidores e magistrados que têm que se deslocar nas cidades diariamente. 
Isso reduz bastante o impacto do consumobde combustíveis e gera 
economia ao Poder Judiciário. 

1 

A sustentabilidade deve ser avaliada junto com a necessidade humana da 
região, e não isolada  

1 

A substituição de todos os temporários pelo concursados que estudaram 
arduamente para posse do cargo.  

1 

A garantia dos direitos humanos deve prevalecer. 1 

Respondido: 71 Ignorado: 190 

 

 



Quanto ao Macrodesafio 8, aperfeiçoamento da gestão da justiça 

criminal, foi questionado aos participantes a importância da seguinte iniciativa 

estratégica. 

Segue o gráfico e as sugestões 

 

 

Resposta  Contagem 

O Tribunal Pleno tem que votar com mais agilidade os Mandados de Segurança. 
Eles devem também REVERTER O ERRO DO CEBRASPE, A BANCA FOI 
PRECONCEITUOSA QUANDO VIU UM DEFICIENTES MENTAL (DEFICIENTE 
PSICOSSOCIAL), que os ILUSTRES MAGISTRADOS ,possam reverter esse erro 
grotesco. 

3 



Não  2 

Videoconferência deve se tornar uma realidade na justiça criminal.  1 

Vejo que a modernidade se impõe.  1 

Vamos ver se desta forma o magistrado responsável pela 17ª Vara Criminal do 
Juizado Especial não falte tanto nos dias de audiência, afinal é pago para isto, não 
para que as partes se desloquem em vão para o juizado. 

1 

Usando plataformas de domínio publico, deixando mais barata a manutenção e o 
acesso da sociedade. TELEGRAM MESSENGER, YOU2BE, FACETIME, MESSENGER E 
OUTROS. 

1 

Uma vez que temos a ferramentas que pode nos auxiliar em redução de gastos e 
tempo devemos usá-las .  

1 

Também conscientizar os servidores que essas é uma medida necessária eficaz , 
pois muitos servidores antigos se negam aceitas as modernidades 

1 

Sugiro apenas aumentar cada vez mais essa iniciativa de audiências por 
videoconferência. 

1 

SUBSTITUIÇÃO IMEDIATA DOS MAIS DE 200 SERVIDORES TEMPORÁRIOS POR 
SERVIDORES APROVADOS EM CONCURSO PÚBLICO!!!!!!!!! 

1 

Só uma crítica. Nas comarcas do interior do Amazonas, padecemos da prestação 
de um bom serviço no fornecimento de internet. E também de não haver 
forneciemento desse serviço privado com qualidade. Assim, impede, pelo menso 
em nível local que possamos implementar esse tipo de audiência. 

1 

Sistema de rodízios na realização de audiências presenciais e por 
videoconferência 

1 

Sim... Seria o grande passo para o fórum a audiência de vídeo conferência, que ia 
agilizar o andamento mais rápido do processo. 

1 

SIM , NO CASO DO APENADO QUE JA É MUITO PESADO PRA SOCIEDADE (4 MIL 
POR PRESO) , ISSO TRARIA ECONOMIA EM DESLOCAMENTO E SEM RISCO DE 
FUGA // 

1 

Sem sugestões. 1 

Realizar o cadastro biométrico de cada preso e mesmo que eles estejam 
cumprindo o regime aberto, utilizar um equipamento para monitorar o 
acompanhamento mensal deles, sem preciso emitir folha de frequência. 

1 

Querem melhorar a justiça criminal? Criem e instalem mais varas penais no 
Estado. Porque as atuais NÃO DÃO conta. Fato. 

1 

Que se prendam os criminosos, e que não haja benefícios e nem jeitinhos para 
soltá-los ou diminuir suas penas.  

1 

Que o Tribunal Pleno vote logo os Mandados de Segurança do Concurso, que 
houve arbitrariedades dos Médicos que avaliaram os Candidatos Deficientes, 
principal quando viram um Deficiente Intelectual e Mental, somos Deficientes 
Psicossocial. 

1 



Promover uma reciclagem aos servidores e magistrados interessados quanto ao 
uso do SAJ  

1 

Preso é preso. Não deveria ter nem contato com parentes, advogados,etc...  1 

Presencial é melhor.. Sendo que o Juíz pode analisar melhor o caso é audiência 
para sentenciar da melhor forma possível.... 

1 

Precisa ser a regra 1 

Pra isso acontecer tem que primeiro resolver o problema da internet e equipar as 
Varas  

1 

Porém o Sistema Projudi não permite salvar as audiências nos processos, o que 
pode ocasionar a perda das gravações. 

1 

Por conta da celeridade e da segurança também  1 

Pesquisar as pessoas que estão presas e ainda não foram julgadas. Fazer 
audiências por teleconferência a fim de agilizar os processos. 

1 

O máximo possível das audiências com os internos em presídios deve ser por 
videoconferência, econômico, prático e seguro. 

1 

O judiciário não pose ficar no passado, deve ser expandido para todo tipo de 
audiência, inclusive custódia 

1 

O grande entrave reside na falta de infraestrutura para as comarcas do interior. A 
velocidade da internet se mostra ainda um grande obstáculo para ser superado 
para possibilitar que se realize audiências por videoconferência. Contudo, ressalto 
que um dos grande gargalos de produtividade se mostra na falta de realização de 
audiências presenciais por diversos motivos. A videoconferência é uma 
possibilidade para se aumentar o número de audiências efetivamente realizadas. 

1 

O gasto público com transporte do preso até a sede do fórum para audiencia, 
bem como, o risco de fuga (com já houve), já poderiam ter sido evitados há muito 
tempo, com a implantação das audiencias por video conferencia. 

1 

O acesso direto e presencial ao preso é mais correto, sendo vídeo conferência 
uma exceção à casos excepcionais. 

1 

Nessa questão esbarra-se na falta de acesso às tecnologias. A ideia seria 
estabelecer parceria com a Defensoria Pública e os setores de TI dos tribunais 
para facilitar esse acesso. 

1 

Nem todos tem internet e conhecimento com intranet.  1 

NEM TODO MUNDO TEM ACESSO À INTERNET.  1 

Nem sempre  1 

Não.  1 

Não sei opinar, sei que é menos oneroso, mas não sei a eficiência tanto para o 
julgando, como para o julgado. A cho desconfortável videoconferência 

1 

Não considero viável, quando se trata dessa ação interior do Estado do Amazonas 
porque sabemos que a internet nesses locais, em muitos casos é lenta ou 
inexistente. Agora que essa realidade mudar,vai sim pode ser viável. 

1 



Na seara criminal o contato do juiz com o réu deve ser ampliado e não 
desestimulado.  

1 

melhorar a internet no interior cooperação do TJAM com instituições como MP, 
Defensoria, PGE e INSS para implementação das audiências por videoconferência 

1 

Melhor ter audiências por videoconferência que atrasar os processos e adiar 
decisões que dependem de instrução por falta de estrutura e logística que 
envolvem a apresentação de um interno do sistema. 

1 

Justiça Restaurativa também. Um outro olhar para o crime, considerando os 
aspectos socioculturais locais. 

1 

Juízes observarem as princípios que regem a audiência de custódia.  1 

Isso é muito bom, pois ajuda a diminuir os custos tanto para o judiciário como 
para o cidadão, isso seria uma boa prioridade pra vocês terem. 

1 

Isso beneficia muito os processos pendentes do interior ou de quem tem 
dificuldade de acesso.  

1 

investir na videoconferencia 1 

Investimento no material para realização das audiências audiovisuais, bem como 
melhoria nos sistemas para que as mesmas fiquem devidamente vinculadas e 
disponíveis nos mesmos, principalmente no sistema Projudi, pois caso o juiz 
responda por mais de uma unidade em diferentes comarcas, ele poderá cumprir 
duas pautas concomitantes, sem que haja prejuízo na pauta ou julgamento na 
unidade a qual o magistrado não esteja fisicamente presente, diminuindo, assim, 
o congestionamento dos processos aguardando realização de audiência de 
instrução e conferindo maior rapidez aos julgamentos. 

1 

Intensificar e evitar o adiamento de audiências já pautadas.  1 

Importante haver alteração legislativa para esse fim e expandir para audiências de 
custódia. Para ser viável é necessário melhorar a qualidade da internet contratada 
pelo Tribunal no interior. 

1 

Fomentar e implantar o sistema, com apoio efetivo, nas comarcas do interior, 
com serventuários preparados para tal função. 

1 

Foi a melhor sacada desses tempos. Aprimorar esse tipo de serviço é urgente  1 

Estender a internet a todos os municípios para que isso seja possível.  1 

Esta ferramenta auxilia e permite acesso de todos os envolvidos. Segurança, 
agilidade, menos burocracia, acredito que todo o judiciário em breve poderá se 
beneficiar muito dessa ferramenta. Há exenplo da oitiva de pessoas que 
estiverem fora da comarca sede da audiência presencial ou virtual. 

1 



Esperarmos a homologação e a nomeação dos candidatos aprovados no último 
concurso do tribunal. Contratos temporários estão prestes a vencer e a 
prorrogação deles seria totalmente ilegal, tendo em vista a determinação 
constante no artigo 4 da lei estadual 2607/2000. Além disso, vários órgãos estão 
nomeando novos servidores, de monstrando que a atual pandemia não justifica a 
contratação ou manutenção de pessoal em situação ilegal. É totalmente possível 
que a nomeação e posse dos candidatos aprovados sejam feitas por meios 
digitais, uma vez que o tribunal tem recursos tecnológicos para isso. Já estamos 
preparados caso haja a prorrogação desses contratos. Em conjunto com o 
Ministério Público, CNJ e a Imprensa, tomaremos todas as medidas cabíveis. 

1 

Economia paga o sistema judiciário. 1 

Disponibilizar sistema de internet eficaz principalmente nos interiores. 1 

Deve haver uma mudança de comportamento e agilizar os processos criminais 
com audiências por videoconferências. 

1 

Creio que a videoconferência deve ser usada com cautela, a pois, pode muitas 
vezes negar direitos, visando apenas a produtividade 

1 

Aumentar gradativamente essa modalidade de audiência uma vez que gera 
economia para o judiciário  

1 

Audiências, palestras, informativos por videoconferência, é a visão do futuro. 1 

Audiências devem ser feitas com as pessoas presas direto da unidade prisional.  1 

Aprimoramento do trabalho home office  1 

aplicação de videoconferencia em 100% das audiencias criminais.  1 

Aparelhamento adequado de todas as unidades judiciárias da capital e interior, 
para a realização de videoconferência; atuar junto ao Poder Executivo Estadual, 
para criação e manutenção de sala de videoconferência nas unidades prisionais da 
capital, evitando o deslocamento de internos para audiências. 

1 

Ampliar o uso da videoconferência em outras situações, como cerimônias de 
posse, treinamento de novos servidores e aperfeiçoamento de servidores 
efetivos. Dar preferência à videoconferência em relação à atos presenciais, 
sempre que seu uso se mostrar viável, mais celere e menos oneroso para ambas 
as partes e inclusive ao tribunal. 

1 

Ampliando o número de salas para videoconferências dentro das unidades 
prisionais.  

1 

Ainda mais atualmente, diante da pandemia que atravessamos. Mantém a 
segurança dos magistrados, servidores e dos próprios demandados. 

1 

Acredito que minimizem riscos e gastos com toda outras dinâmicas que envolvem 
as etapas das oitivas .  

1 

Acredito que audiências por video no horário matutino e vespertino (com 
servidores em escalas diferente), principais aos ocupantes de teletrabalho 
agilizará os processos criminais que são os mais visados pela sociedade que clama 
por Justiça. 

1 



acredito que a audiência presencial traz mais credibilidade ao processo, bem 
como o juiz pode detectar eventualmanobra processual 

1 

Acho extremamente célere o processo por videoconferência. 1 

Absolutamente favorável. Dispor de equipamentos no Comando Geral da PM e da 
Delegacia Geral da PC para as testemunhas também serem ouvidas por 
videoconferências. Permitir que advogados, juízes, promotores façam as 
audiências de seus escritórios e suas casas. Apenas oferecendo espaço no fórum 
para aqueles que não disponham de estrutura de informática e internet e as 
testemunhas que não sejam policiais. 

1 

A substituição de todos os temporários pelo concursados que estudaram 
arduamente para posse do cargo.  

1 

a realização de audiencias sem a necessidade de deslocamento do reu, reduz 
significativamente o custo, bem como aumenta a segurança nos foruns 

1 

A Pandemia (Covid-19) nos trouxe uma nova visão e uma nova realidade de como 
é importante nos modernizarmos para atendermos aos cidadãos em momentos 
complexos como o atual. As Audiências por videoconferência devem ser 
estabelecidas em todas as comarcas do Estado do Amazonas, com certeza vai 
facilitar bastante o atendimento tanto do cidadão como dos magistrados e 
servidores nas comarcas mais distantes da capital. 

1 

- Resguardar o direito do réu/acusado a falar perante ao magistrado, MP e 
defensor, desde que requeira, a fim de se evitar eventual coação e ameaça. 

1 

Respondido: 80 Ignorado: 181 

 

No que diz respeito ao Macrodesafio 9, aperfeiçoamento da gestão de 

pessoas, foi questionado aos participantes a importância das seguintes 

iniciativas estratégicas. 



Seguem os gráficos e as sugestões dos participantes. 

 

 

 

 



 

 

Resposta  Contagem 

O Tribunal Pleno tem que votar com mais agilidade os Mandados de Segurança. 
Eles devem também REVERTER O ERRO DO CEBRASPE, A BANCA FOI 
PRECONCEITUOSA QUANDO VIU UM DEFICIENTES MENTAL (DEFICIENTE 
PSICOSSOCIAL), que os ILUSTRES MAGISTRADOS ,possam reverter esse erro 
grotesco. 

3 

Um sistema mais eficaz, pois o utilizado atualmente tem erros constantes  1 

Um magistrado tem ter ter bom caráter e boa formação. Devesse analisar seus 
antecedentes 

1 

Tribunal "ex officio" determine que 80% de servidores de cada setor trabalhe 
remotamente, assim aumentando a produtividade e celeridade processual, assim 
como economia tanto ao orgão, já que diminuiria gasto com energia, água, 
material de expediente, limpeza e equipamento de informática, quanto para ao 
servidor, já que não gastaria com deslocamento e vestuário; além de dar mais 
qualidade de vida ao servidor. 

1 

Teletrabalho mostrou que resultados positivos 1 

TELETRABALHO (HOME OFFICE) É PARA SERVIDORES QUE NÃO TRABALHAM JÁ 
FICAREM EM CASA E RECEBEREM SEM GASTAR UM CENTAVO DE SUOR. OS 
PROCESSOS NÃO ANDAM, A COBRANÇA NÃO É FEITA E A COMUNICAÇÃO FICA 
IMPOSSÍVEL. 

1 

Sugiro que o Tribunal homologue o concurso público. Faça a substituição dos 
servidores temporários pelo aprovados no concurso. Essa conduta atesta a 
probidade administrativa do tribunal. Convoque os oficiais de justiça, valorizando 
a categoria, em substituição aos Oficias nomeados na forma ad hoc. 

1 

Substituir os temporários por servidores que foram aprovados no concurso.  1 

SUBSTITUIÇÃO IMEDIATA DOS MAIS DE 200 SERVIDORES TEMPORÁRIOS POR 
SERVIDORES APROVADOS EM CONCURSO PÚBLICO!!!!!!!!! 

1 



Sou novo na carreira e estou sentindo bastante dificuldade com o grande número 
de sistemas que temos que utilizar. Penso que um curso mais detalhado sobre o 
assunto seria bem melhor 

1 

Sobre o tema, faço aqui algumas considerações: 1 - Apesar de ver o tribunal 
recebendo várias premiações pelos seus excelentes trabalhos, ainda é incômodo o 
fator de que o número de funcionários contratados é enorme - conforme o portal 
da transparência, passa dos 200. Muitos desses contratados, pelo que se observa 
quando se avalia cada nome, têm algum tipo de parentesco com magistrados e 
até políticos. Isso mancha de uma certa forma a imagem do tribunal. 2 - Se não 
me engano, em 2019 o tribunal realizou concurso público para preencher seus 
cargo de forma isonômica e com profissionais capacitados. No entanto, me parece 
que até agora nenhum dos aprovados foi chamado para tomar posse. Conclusão: 
É importante fazer a substituição dos funcionários contratados pelos concursados. 

1 

Sistemas cada vez mais próximos da nossa realidade, tanto financeiramente como 
regional.  

1 

Sim... é essencial para justiça aprimoramento dos magistrado e servidores para a 
qualificação de todos... Como curso... 

1 

Sim. Acredito que o aperfeiçoamento dos servidores e magistrados, 
principalmente, aqueles que vão atuar no interior seja importante para não 
ocorrer erros de julgamentos. 

1 

SIM, Toda vez que um Tribunal acenar nesse sentido, deve fazer chegar em cada 
comarca, um técnico para sentir a necessidade local e sugerir ou implementar os 
meios técnicos para esse tipo de trabalho. 

1 

Sim, deve-se buscar cumprir a CF substituindo temporários por efetivos, pois 
dessa forma podemos falar na continuidade do serviço prestado como também 
respeito aos princípios administrativos. O exemplo deve vir do próprio Tribunal 
em relação a essa questão, pois não pode ser considerado normal a tradição de 
nomeação de temporários. Celeridade nos concursos e aperfeiçoamento na mão 
de obra do TJ. Além disso, acredito que no interior do AM deve ser mais 
incentivado o teletrabalho, pois gera uma possibilidade de continuação da mão de 
obra e torna-se atrativo tanto para o servidor como também para o Tribunal. 
Muitos servidores não conseguem ficar por muito tempo nessas localidades, e 
com isso a continuidade do serviço é prejudicada. Deve ser mais incentivado o 
teletrabalho no interior. 

1 

Sim, além do aumento de produtividade, o aumento do programa de teletrabalho 
trouxe economia para os cofres dos tribunais nos quais fora implementado, uma 
vez que, dentes outras coisas, há grande redução de despesas com insumos para 
servidores. Além disso, a um aumento da qualidade se vida dos servidores, maior 
automação e praticidade na prestação jurisdicional. Todos saem ganhando. 

1 

Sim, acredito que um judiciário forte é um judiciário com pessoal qualificado e 
comprometido com a visão, missão e valores da instituição. Para tanto, tenho por 
imprescindível o melhoramento continuo do pessoal do TJ AM, notadamente, 
como medida, há a possibilidade de nomeação das pessoas aprovadas no último 
concurso para provimento do da carreira de apoio. 

1 

SIM , ISSO TRARIA MAIS AGILIDADE AO SISTEMA COMO UM TODO 1 

Redução do número de servidores temporários com a devida nomeação dos 
aprovados em concurso público. 

1 



Realizar cursos voltados a isso.  1 

Quero a homologação do concurso TJAM_2019 repassei dentro do número de 
vagas.  

1 

Que o Tribunal Pleno vote logo os Mandados de Segurança do Concurso, que 
houve arbitrariedades dos Médico s que avaliaram os Candidatos Deficientes, 
principal quando viram um Deficiente Intelectual e Mental, somos Deficientes 
Psicossocial. 

1 

Que faça cursos para melhorar aprimorar 1 

Quanto mais pudermos nos beneficiar das ferramentas tecnológicas, mais ágeis 
nos tornaremos. Precisamos pensar na nova forma de fazer acontecer a prestação 
do serviço, unindo celeridade, eficiência eficácia, transparência e equidade. 

1 

Qualificações que devem seguir um critério, pois são as mesmas pessoas fazendo 
diversos cursos sem que isso seja replicado aos demais servidores e magistrados. 

1 

Produtividade é maior no teletrabalho 1 

Poderia ter curso e aperfeiçoamento do sistema... 1 

Permitir o Teletrabalho também para servidores em estágio probatório. 1 

permitir aos magistrados o teletrabalho 1 

Ótima iniciativa que está ligada com o aumento da produtividade do Tribunal, 
sugiro também convocar e nomear mais servidores aprovados em concurso para 
aumentar a produção. 

1 

Os treinamentos para lhe darmos com o sistemas são sempre superficialmente e 
com um tempo de aprendizado curto. 

1 

Os servidores deveriam ser concursados, de carreira, não "arranjado", como em 
alguns casos atualmente. 

1 

Observa-se que no interior do Estado, com poucos servidores concursados e sem 
noção de processo civil ou criminal, por exemplo, os procedimentos não são 
respeitados. 

1 

O Tribunal de Justiça não tem uma política de Recursos Humanos. Isso é 
necessário nos dias atuais, a fim de acabar com o favoritismo e otimizar o serviço, 
a comunicação entre líderes e liderados. 

1 

O teletrabalho é uma realidade que deve ser estendida ao máximo principalmente 
entre os servidores que atuam mais nos sistemas do tribunal, dentre eles o 
projudi/saj. Já está provado que o teletrabalho possibilita maior produtividade. 
Nesse sentido, é primordial estimular e realizar treinamento constante aos 
magistrados e servidores para absorverem de forma adequada o intuito do 
sistema de teletrabalho. 

1 

O Teletrabalho é nossa pilar para levarmos um atendimento mais prático e 
eficiente a todos os cidadãos, principalmente, no interior do Estado do Amazonas. 
Por isso deve ser expandido e desburocratizado para englobar mais servidores, 
que desejam desenvolver o home office. 

1 



O teletrabalho é interessante para pessoas que possuem estrutura mínima de 
desenvolver seu trabalho em casa, com equipamentos ergométricos, mediante 
metas mínimas a cumprir e atestado de qualidade do serviço prestado. Sugiro a 
autorização parcial para assessores de juízes, pois carecem de silêncio e 
concentração para minutar atos judiciais, o que nem sempre é obtido 
presencialmente. Já a formação de magistrado e servidores é essencial para 
melhorar a qualidade do serviço prestado 

1 

O teletrabalho deve ser adotado alterando-se a ideia do controle por 
presenteismo, buscando mais autonomia dos trabalhadores e resultados. 

1 

O sistema de teletrabalho pode ampliar em muito a celeridade do TJAM, já que, 
por exemplo, pode-se ter um magistrado e sua equipe de servidores trabalhando 
na sede e também, de forma complementar, outra equipe trabalhando via 
teletrabalho. 

1 

O sistema de teletrabalho é uma ótima diretriz para intensificar os gastos dos 
tribunais com pessoal. É claro que deve-se ter verificado da antemão se cada 
servidor ou magistrado atende aos requisitos desta modalidade de trabalho. 

1 

o homeoffice é mais importante do que o teletrabalho, ja que ha a 
obrigatoriedade de permanencia de disponibilidade durante o horario normal de 
expediente, enquanto o teletrabalho so importa a produtividade 

1 

O fortalecimento do teletrabalho é de suma importância nessa era tecnológica. 
Além de reduzir custos para o TJAM, propicia qualidade de vida ao servidor. 

1 

Nomear os aprovados no concurso realizado em 2019!  1 

Nomeação dos aprovados no concurso 2019, coma a consequente ampliação dos 
servidores em regime de teletrabalho. Alteração da resolução que regulamenta o 
trabalho telepresencial, a fim de propiciar que os servidores em estágio 
probatório ingresse no programa após 18 meses de trabalho in loco. 

1 

Não vejo com não atender à essa tendência. A Pandemia do novo coronavírus, 
causador da COVID 19, só veio provar e comprovar essa necessidade. 

1 

Não somente isso, mas também curso de qualificação tais como o processo de 
tramitação do processo desde o protocolo do mesmo, quais o recursos que cabem 
em cada instância, para onde vai caso recorram, o que cada instância trata ,etc.. 

1 

Não 1 

Melhoria na definição das tarefas inerentes a cada cargo e função do TJAM, pois a 
atual é muito genérica; Capacitação voltada aos cargos em comissão, tanto para 
os que os ocupam, como para os servidores em geral, a fim de melhorar a 
performance de todos em relação a administração das unidades. A normatização 
e aprimoramento de processo seletivo e recrutamento interno; Mudança da 
metodologia de avaliação de estágio probatório, pois está muito defasado; 
Melhoria em relação a permuta entre setores; 

1 



Mais servidores trabalhando por home office, uma vez que o Tribunal 
economizará com energia, espaço, água etc. Dessa forma, a verba destina ao 
tribunal pode ser melhor alocada, além da contribuição para a sustentabilidade. 

1 

Mais servidores em teletrabalho será sinônimo de maior produtividade e maior 
economia  

1 

Mais do que em tecnologia, é preciso aprimorar os servidores para que tenham 
cada vez mais proximidade com as pessoas, e entendam que o Brasil é 
extremamente desigual e nem todos são familiarizados com a tecnologia 

1 

Já que ficou comprovado o aumento da produtividade, com a maioria dos 
servidores trabalhando home office, poderia após a quarentena, um teste de 
trabalho presencial e remoto com todos os servidores. De que forma? Semestral. 

1 

Importante o investimento nos sistemas de automação, pois o do interior não 
dispõe de qualquer automação. Além disso, é importante que haja comunicação 
entre o sistema do interior e do Tribunal. 

1 

Homologuem o concurso e nomeiem os aprovados no concurso 2019! Espero que 
o Tjam aja com moralidade e ética, como sempre agiu 

1 

Homologação do concurso realizado em 2019, e realizar a substituição de todos 
os servidores temporários pelos aprovados no concurso. Seria ideal a constante 
avaliação de desempenho do servidor, não só o que está em estágio probatório. 
Seria bom que de alguma forma os servidores pudessem ser incentivados a 
produzir mais, trabalhar com metas, responsabilidades. Infelizmente existem 
muitos servidores antigos que não prezam pela eficiência e acabam atrapalhando 
quem quer produzir, até mesmo sobrecarregando o trabalho de outros, pois estes 
não dão conta nem do seu próprio trabalho. Seria bom que fosse colocado em 
prática a nova administração gerencial, menos burocracia, mais celeridade, mais 
servidores empenhados em servir ao público com urbanidade. Menos servidores 
preguiçosos impedindo que a justiça flua e aconteça de maneira célere. 

1 

Formação e atualização jurídica que envolva a maior parte de servidores. 1 

Fora do horário do expediente, visto que tem varas que fecham totalmente 
alegando que os servidores estão em curso. 

1 

Fiscalizando sempre a produtividade  1 

Fazer um levantamento das maiores dificuldades encontradas no uso do sistema, 
e focar o aprimoramento em tais dificuldades. 

1 

Essa é uma formação natural daqueles que realmente desejam aprender a lidar 
com o sistema, não vejo porque aprimorar ou focar neste tema, uma vez q o 
sistema é auto explicativo. O que vemos é a má vontade ou nenhuma vontade do 
servidor ou magistrado em aprender a lidar com ele ou se atualizar, lançando mão 
muitas vezes de terceiros para trabalhar no sistema. 

1 



Esperarmos a homologação e a nomeação dos candidatos aprovados no último 
concurso do tribunal. Contratos temporários estão prestes a vencer e a 
prorrogação deles seria totalmente ilegal, tendo em vista a determinação 
constante no artigo 4 da lei estadual 2607/2000. Além disso, vários órgãos estão 
nomeando novos servidores, demonstrando que a atual pandemia não justifica a 
contratação ou manutenção de pessoal em situação ilegal. É totalmente possível 
que a nomeação e posse dos candidatos aprovados sejam feitas por meios 
digitais, uma vez que o tribunal tem recursos tecnológicos para isso. Já estamos 
preparados caso haja a prorrogação desses contratos. Em conjunto com o 
Ministério Público, CNJ e a Imprensa, tomaremos todas as medidas cabíveis. 

1 

Economia para o judiciário 1 

É preciso que quem trabalhe no TJAM, não sentem em seus diplomas e se 
acomodem, é preciso vestir a camisa, e fazer a justiça ser o melhor amigo do povo 
amazonense, para isso precisamos melhorar nossa comunicação com o povo, pois 
este ainda acha a justiça muito elitista, levar a mensagem da justiça para as 
massas é a ideia que tenho com respeito e responsabilidade. 

1 

Deve haver reciclagem constante dos servidores, para que se adequem às 
mudanças da sociedade, para que haja eficiencia no trabalho e no sistema 
utilizado. O teletrabalho pode ser eficaz para algumas pessoas, que podem 
produzir mais em casa, ou não, visto que a perda da sociabilidade pode 
desenvolver ansiedade e outras doenças. 

1 

Desenvolver um sistema de automação do Judiciário sem que se fique refém da 
SOFTPLAN  

1 

Desenvolver um ambiente virtual específico para promover a mediação através da 
atuação do oficial de justiça e correspondente capacitação em comunicação não 
violenta e demais princípios norteadores. 

1 

Da prorioridade para a nomeação dos concursados. Não é legal servidores 
contratados e temporários enquanto tem um concurso finanilzado esperando a 
nomeação dos aprovados 

1 

Cursos intensivos e permanentes para os magistrados e servidores q estão em 
total abandono nas comarcas do interior 

1 

Curso voltado para os servidores e ministrado por vara, de modo a atender as 
dúvidas e as peculiaridades daquela unidade jurisdicional. 

1 

Contratações de servidores efetivos e aumento da quantidade de oficiais de 
justiça em virtude dos corriqueiros atrasos nas expedições de mandados. 

1 

Como sugerido acima, promover cursos sobre o uso do SAJ e que tais cursos 
sejam constantes a título de reciclagem e atualização 

1 

Com o processo digital cada vez mais desenvolvido, e pesquisas recentes 
demonstrando o rendimento de servidores em teletrabalho, acredito que o 
teletrabalho é uma importante ferramenta a ser implementada. 

1 



Com a consequente redução dos subsídios e penduricalhos auferidos pelos 
magistrados. O gasto para manter o Poder Judiciário no Amazonas não compensa 
em decorrência da qualidade da prestação jurisdicional ofertada. 

1 

Cobrar de todos certificação neste sentido. Poderia ser criado acesso a plataforma 
poe IOS e ANDROID - para facilitar o acesso em qualquer lugar e momento que se 
faca necessária uma decisão ou ato da Justiça. 

1 

Capacitação contínua dos servidores contribui para o aumento da produtividade  1 

Basta que todos os funcionários acordem cedo, cumpram suas tarefas, 
começando pelos juízes, pois os funcionários se espelham no mesmo, ou seja, 
deixem de preguiça, pois o que você mais tem é férias para curtir, diferente de 
grande parte da população. 

1 

Audiências físicas deveria se tornar obsoletas  1 

Atuar de forma a reduzir a quantidade de temporários atuando no Tribunal, além 
de fortalecer o efetivo de servidores concursados com a nomeação de aprovados 
no concurso realizado em 2019 

1 

Aprofundar a informatização em todas as áreas. 1 

Aprimorar também os Políciais Penais e os Servidores Penitenciários também.  1 

Aprimorar procedimentos dentro do saj e treinar todos de maneira padronizada. 
Dar conhecimento sobre o uso detalhado do sistema para evitar inconsistências 
nos resultados da produtividade 

1 

Aplicar sistemas compatíveis e com total segurança. 1 

Aperfeiçoamento contínuo de magistrados, servidores e auxiliares junto à Escola 
do Servidor e à Escola da Magistratura, na utilização mais eficiente dos recursos 
disponibilizados através dos sistemas eletrônicos utilizados pelo TJAM 

1 

Ampla utilização dos recursos de TI.  1 

AMPLA DIVULGAÇÃO em Intranet, E-Mail e demais veículos (para todos) sobre 
abertura de turmas de TELETRABALHO a serem oferecidas. Atualmente, só 
sabemos sobre o curso quando a matrícula em turmas já está fechada. 

1 

Acredito que valha a pena investir na qualificação de servidores efetivos, o 
tribunal deveria minimizar a quantidade de servidores temporários, cada vez que 
se renova seus contratos, se gasta mais com qualificação. 

1 

Acho que o teletrabalho distancia a população da justiça na busca de 
informações. 

1 



Acho fundamental a expansão do programa de teletrabalho, em especial pelos 
resultados positivos apresentados nestes tempos de isolamento social. Em que 
pese que o programa anterior já era promissor e estava paulatinamente 
crescendo, penso que os tempos atuais mostram que deve ser aumentada a 
velocidade de expansão e o alcance do mesmo. Defendo a possibilidade de o 
teletrabalho ser extensível a cargos comissionados, se for o caso dependendo de 
anuência do Magistrado, ou mesmo de haver um regime misto, tal como rodizio 
entre funcionários, de forma permanente. Acho que em algumas circunstâncias a 
cobrança de resultados e a cobrança de metas podem ser mais eficientes do que 
simplesmente cobrar o cumprimento rigoroso de uma carga horária, em especial 
com tarefas mais intelectuais, quando nem sempre o horário de maior foco e 
concentração do servidor corresponde ao horário ordinário de expediente. 
Obviamente, há situações e situações, mas peçoque esta possibilidade seja 
considerada e estudada 

1 

A substituição de todos os temporários pelo concursados que estudaram 
arduamente para posse do cargo.  

1 

A realidade atual já mostrou que veio para melhorar e, que veio para ficar.  1 

A convocação dos novos servidores aprovados no concurso público e a formação 
desses servidores é de suma importância para o desenrolar das atividades do 
judiciário. 

1 

A automação crescente, necessária e almejada do judiciário jamais poderá 
importar em julgamentos pela chamada "inteligência artificial". 

1 

A adoção ao home office seria fundamental ao momento atual em que vivemos. 
Os números provam que os servidores e magistrados de todo o Brasil têm feito 
um bom trabalho nos cumprimentos. O ambiente de trabalho em casa 
proporciona uma qualidade melhor na atividade desenvolvida. Os tribunais 
poderiam pensar em métodos de controle de produtividade estipulando metas 
semanais ou mensais a serem batidas. 

1 

- Nomear servidores estatutários, aprovados em concurso público, e dispensar 
servidores temporários, a fim de resguardar eventuais 
imparcialidades/dependências/nepotismo no cumprimento de suas funções. 

1 

Respondido: 97 Ignorado: 164 

 

No que diz respeito ao Macrodesafio 10, aperfeiçoamento da gestão 

administrativa e da governança judiciária, foi questionado aos participantes a 

importância das seguintes iniciativas estratégicas.  

Seguem os gráficos e as sugestões dos participantes. 

 



 

 

 

 

 

 

 



 

Resposta  Contagem 

O Tribunal Pleno tem que votar com mais agilidade os Mandados 
de Segurança. Eles devem também REVERTER O ERRO DO 
CEBRASPE, A BANCA FOI PRECONCEITUOSA QUANDO VIU UM 
DEFICIENTES MENTAL (DEFICIENTE PSICOSSOCIAL), que os 
ILUSTRES MAGISTRADOS ,possam reverter esse erro grotesco. 

3 

Um servidor motivado, produz mais e melhor.  1 

Tem que ter resposta  1 

Sugiro que o Tribunal homologue o concurso público. Faça a 
substituição dos servidores temporários pelo aprovados no 
concurso. Essa conduta atesta a probidade administrativa do 
tribunal. Convoque os oficiais de justiça, valorizando a categoria, 
em substituição aos Oficias nomeados na forma ad hoc. 

1 

Substituir os temporários por servidores que foram aprovados no 
concurso.  

1 

SUBSTITUIÇÃO IMEDIATA DOS MAIS DE 200 SERVIDORES 
TEMPORÁRIOS POR SERVIDORES APROVADOS EM CONCURSO 
PÚBLICO!!!!!!!!! 

1 

Sem sugestões.  1 

Reduzir indicações políticas e valorizar a atuação de servidores 
concursados.  

1 

Quem não se enquadrar, que sejam exonerados (as). 1 

Que tds os processos administrativos sejam automatizados, assim 
evita desperdício de papel. 

1 

Que se reuna e escute dos psicólogos do TJAM sobre a sua 
satisfação com o volume dos trabalhos e necessidade de apoio de 
outros psicólogos e não apenas de estagiários e técnicos em cargo 
de gerência. 

1 



Que o Tribunal Pleno vote logo os Mandados de Segurança do 
Concurso, que houve arbitrariedades dos Médicos que avaliaram 
os Candidatos Deficientes, principal quando viram um Deficiente 
Intelectual e Mental, somos Deficientes Psicossocial. 

1 

Publicidade total também é ideal.  1 

Propiciar um Processo Administrativo com efetiva participação dos 
agentes, evitando-se a forma atual em que, através de celulares e 
outros mecanismos, se considere como intimados as partes em 
evidente risco ao contraditório e a ampla defesa, sob a pseudo 
justificativa de um PAD mais rápido e eficiente. 

1 

Promover ações que possam motivar os servidores a melhorar 
produtividade dos serviços da instituição.  

1 

Programas voltados à saúde mental dos servidores; Programas de 
reconhecimento público pelo engajamento dos servidores. 

1 

Porque funcionário Felizes e sastifeito produz mais, como já 
mencionei acima... Aperfeiçoamento e curso para os 

1 

servidores.. Ter mais funcionário para reduzir a demanda... Sala 
com banheiro ao servidor... 

1 

Pessoas são essenciais para alcance satisfatórios dos resultados , 
daí a necessidade de aprimorarmos as políticas de gestão de 
pessoas . 

1 

Penso que o Poder Judiciário, enquanto última instância de 
cidadania, deveria instituir a profissão de sociólogo para atuar 
com demandas sociais ou no mínimo, na Coordenadoria da 
Infância e Juventude a fim de prover diálogos e promoções de 
algumas políticas públicas articuladas com as outras Instituições 
da sociedade, haja vista o Poder Judiciário ter muito peso frente as 
demais instituições. Por exemplo: prover a inclusão dos menores q 
estão nas Unidades de Acolhimento e cumprimento de medidas 
socioeducativas nas Forças Armadas, por ocasião da maioridade. 
Isso é promover a proteção, bem como inclusão social. Além desse 
ser sair de uma Unidade de Acolhimento sem ter pra onde ir. 
Marilene Canto Leite 

1 

Os Servidores devem sempre ser ouvidos, uma vez que fazem 
parte da máquina administrativa e, Servidor satisfeito prestam 
melhor serviço estatal e a comunidade sai ganhando, pois, o bem 
comum é o objetivo precipuo do Estado. 

1 

O SERVIDOR SUBALTERNO , MUITAS VEZES PODE SE SUBMETER À 
ORIENTAÇÕES QUE NÃO CONCORDE , MAS SE VER QUASE QUE 
OBRIGADO A CUMPRIR // 

1 

O segundo ponto é importante, pois a constante cobrança de 
produtividade, assim como o ambiente de trabalho trazem um 
desgaste psicológico para os servidores, devendo estes serem 
ouvidos e sentir que possuem voz e representatividade no órgão 

1 



O processo eletrônico é por demais prático, entretanto, se os 
magistrados continuarem neste marasmo de nada vale a 
automação. Afinal o magistrado precisa atuar, pois o sistema 
ainda não julgaam. Oxalá um dia isto aconteça para eliminarmos a 
figura do juiz. 

1 

Nomeação de servidores  1 

Não.  1 

Não só monitorar, mas buscar resolver através de medidas 
concretas os causadores das insatisfações dos servidores. 

1 

Não só de satisfação mais de comprometimento com o trabalho a 
ser desenvolvido. 

1 

Não sei como funciona a medição da satisfação dos servidores, 
mas seria bom que houvessem pesquisas periódicas e medidas 
para melhorá-la. Servidores satisfeitos prestam trabalhos 
melhores. 

1 

Não  1 

Monitorar também os índices de satisfação dos usuários e aplicar 
ferramentas de denúncias. 

1 

Monitoramento também das reclamações dos cidadãos e 
advogados, de forma anônima, para evitar represálias,que 
também estão presente nos fóruns. 

1 

Isso é muito importante para estabelecer as metas. 1 

Homologuem o concurso e nomeiem os aprovados no concurso 
2019! Espero que o Tjam aja com moralidade e ética, como 
sempre agiu 

1 

Garantir principalmente que os serviços sejam executados por 
pessoas aprovadas e habilitadas por concurso. 

1 

Extinguir os temporarios e substituí-los por concursados. O alto 
número de temporários descredibiliza o judiciário e passa uma 
imagem ruim. 

1 

Esperarmos a homologação e a nomeação dos candidatos 
aprovados no último concurso do tribunal. Contratos temporários 
estão prestes a vencer e a prorrogação deles seria totalmente 
ilegal, tendo em vista a determinação constante no artigo 4 da lei 
estadual 2607/2000. Além disso, vários órgãos estão nomeando 
novos servidores, demonstrando que a atual pandemia não 
justifica a contratação ou manutenção de pessoal em situação 
ilegal. É totalmente possível que a nomeação e posse dos 
candidatos aprovados sejam feitas por meios digitais, uma vez que 
o tribunal tem recursos tecnológicos para isso. Já estamos 
preparados caso haja a prorrogação desses contratos. Em 
conjunto com o Ministério Público, CNJ e a Imprensa, tomaremos 
todas as medidas cabíveis. 

1 



Entregar aos funcionários, servidores e magistrados condições 
favoráveis ao trabalho renderá bons frutos. Logo, o Poder 
Judiciário Estadual tende a ganhar mais com pessoas mais 
produtivas. 

1 

É sempre bom conhecer o grau de satisfação do público atendido 
e também coletar sugestões para melhoria dos serviços 
oferecidos. 

1 

É importante que os servidores trabalham motivados, porém 
como monitorar? Sugiro capitar a ideia dos servidores de que eles 
considerando mais importante automatizar e criar uma 
ferramenta que possa monitorar 

1 

Disponibilizar e divulgar as métricas de satisfação publicamente: E-
Mail, Intranet, e outros veículos. 

1 

Deixar um acesso na pagina do TJAM - dando mais publicidade aos 
feitos e andamentos. 

1 

Convocar os aprovados do concurso TJAM 2019 1 

Começar a pagar os servidores por produtividade . Estipular um 
salário baixo. Quem mais produzir l mais ganha. 

1 

Com o salário que recebe não poderia estar insatisfeito. 
Insatisfeito está a sociedade que não recebe a contra prestação 
devida. 

1 

Colocar à disposição dos servidores formulários anônimos para 
que estes possam manifestar sua satisfação. Isso poderá prevenir 
conflitos e/ou resolvê-los. 

1 

Cedico que a qualidade de vida do trabalhador em muito reflete 
no seu desempenho pessoal. Acredito que este ponto foi uma das 
situações que fez com que a produtividade do tribunal fosse tão 
expressiva durante o período de isolamento social. Foi muito mais 
célere . 

1 

Capacitação contínua dos servidores contribui para o aumento da 
produtividade; Utilização de ferramentas para gerir indicadores e 
apresentá-los em painéis de indicadores. 

1 

CADA VARA TEM QUE SE R AVALIADA MENSALMENTE. HÁ VARAS 
QUE SEQUER APRESENTARAM UM MEIO DE TRABALHAR DIREITO 
EM MEIO A ESTA PANDEMIA. 

1 

Avaliação 360 dos chefes das unidades, uma vez ao ano, para 
garantir que o ambiente de trabalho está saudável para todos e 
conciliar possíveis problemas das relações de trabalho, previne a 
incidência de relações de assédio, bem como para diminuir os 
afastamentos por problemas de saúde; Avaliação de feedback das 
unidades administrativas pelas unidades judiciais, a fim de 
melhorar os serviços prestados por tais unidades, pois temos que 
ser profissionais o suficiente para saber ouvir nossos clientes 
internos; Aprimorar o sistema de consulta de processos 
administrativo no site do Tribunal, pois as informações de 
tramitação são muito limitadas. 

1 



As metas que são impostas constantemente, tratam servidores 
como máquinas, pois há muitas Comarcas com número 
insuficientes de servidores para atender as metas impostas, 
causando problemas de saúde como depressão, ansiedade, 
hipertensão arterial, dentre outros. 

1 

Alguns servidores estão trabalhando no automático, acomodados. 
Os novos servidores creio que está com vontade de trazer a nova 
visão para a justiça, estão compromissos e comprometidos com os 
avanços da tecnologia e como usar isso para tornar acessível a 
justiça para o povo. 

1 

A substituição de todos os temporários pelo concursados que 
estudaram arduamente para posse do cargo. 

1 

A satisfação nunca é analisada. Por exemplo: há um novo 
formulário para solicitar, alterar ou cancelar férias. Se não for 
nesse formulário não é válido, e por quê? Mesmo que fosse feito a 
mão como uma procuração apud acta deveria ter seu valor e ser 
analisado o pedido. 

1 

A satisfação dos servidores está diretamente relacionada com os 
resultados do TJAM. 

1 

A avaliação do servidor é muito.importante, pois o advogado 
chega na vara e o servidor continua em frente o computador por 
muitos minutos e o advogado se torna invisivel 

1 

A automação de qualquer serviço público é necessaria para 
diminuição do uso de papel, e dos impactos que o uso do mesmo 
causam ao meio ambiente, embora reciclável, a produção diaria 
de lixo é grande. Embora a automação tenha os seus contras, 
como erro em sistema, falha e outros. O servidor não deve 
continuar em ambiente hostil, sendo assim, o "nada a opor" do 
chefe precisa ser revisado, visando a autonomia do servidor em 
escolher o melhor ambiente de produção e desenvolvimento de 
suas tarefas. 

1 

Respondido: 58 Ignorado: 203 

 

No que tange ao Macrodesafio 11, aperfeiçoamento da gestão 

orçamentária e financeira, foi questionado aos participantes a importância das 

seguintes iniciativas estratégicas. 

Seguem os gráficos e as sugestões dos participantes. 



 

 

 

 

 

 



 

Resposta  Contagem 

O Tribunal Pleno tem que votar com mais agilidade os Mandados de 
Segurança. Eles devem também REVERTER O ERRO DO CEBRASPE, A BANCA 
FOI PRECONCEITUOSA QUANDO VIU UM DEFICIENTES MENTAL (DEFICIENTE 
PSICOSSOCIAL), que os ILUSTRES MAGISTRADOS ,possam reverter esse erro 
grotesco. 

3 

UMA BOA ADMINISTRAÇÃO SERÁ SEMPRE BOA AO ERÁRIO // 1 

Total transparência em tempo real, punindo o servidor a demissão por não 
atendimento a este procedimento 

1 

Toda a economia possível para a auto-sustertabilidade do Judiciário sem a 
dependência de outro Poder deve ser sempre buscada. 

1 

Teletrabalho tem se mostrado uma importante ferramenta para redução de 
despesas. 

1 

Substituir os temporários por servidores que foram aprovados no concurso. 1 

SUBSTITUIÇÃO IMEDIATA DOS MAIS DE 200 SERVIDORES TEMPORÁRIOS POR 
SERVIDORES APROVADOS EM CONCURSO PÚBLICO!!!!!!!!! 

1 

Servidores efetivos custam menos para o tribunal que os temporários. 1 

Sem sugestões. 1 

Rever o valor das taxas e emolumentos, inclusive para registro imobiliário. 1 

Que se paguem melhor, dentro da própria portaria existente, os profissionais 
que militam como peritos, sejam contadores, médicos, engenheiros, 
administradores, etc, pois pagar R$ 1.000,00, a título de perícia gratuita, 
sabendo que podem chegar até 5 vezes este valor, é desmerecer o 
profissional que estudou tanto quanto qualquer juiz ou advogado. 

1 



Que o Tribunal Pleno vote logo os Mandados de Segurança do Concurso, que 
houve arbitrariedades dos Médicos que avaliaram os Candidatos Deficientes, 
principal quando viram um Deficiente Intelectual e Mental, somos 
Deficientes Psicossocial. 

1 

Poderia ter criação de vara para demanda de carta precatória... Neste caso ia 
ter O controle de precatório...  

1 

Os valores cobrados nos Juizados Especiais é absurdo. Com a quantidade de 
sentenças mal elaboradas e mal fundamentadas é impossível não recorrer. 
Afinal. todos buscam por justiça não por má vontade do julgador. 

1 

O Estado tem que honrar com o pagamento dos precatórios, pois, justiça 
tardia não é justiça. 

1 

Nomear os aprovados no ÚLTIMO CONCURSO. TROCAR os cargos 
comissionados e pôr SERVIDORES CONCURSADOS. TJAM precisa de 
SERVIDORES que fizeram por onde merecerem estar ocupando uma vaga em 
Regime estatutário. Não ter vários cargos comissionados ocupando o lugar 
de quem foi aprovado em concurso público. 

1 

Não. 1 

Não 1 

Igualar o auxílio saúde de servidores e magistrados; Criar auxílio moradia 
também para servidores. 

1 

Homologuem o concurso e nomeiem os aprovados no concurso 2019! Espero 
que o Tjam aja com moralidade e ética, como sempre agiu 

1 

Fazer um Ranking com os melhores gestores e seus resultados. 1 

Evitar de gastar sem planejamento 1 

Eu fiz um projeto para direcionar 1% ou 05% das custas judiciais para a 
Coordenadoria da Infância e Juventude (setor ligado à Presidência), a fim de 
custear pequenas ações e projetos para o segmento infanto juvenil. Todavia, 
não sei se deram entrada, para aprovação da presidência e posterior 
anteprojeto de lei a ser encaminhado a Assembleia, pois requer mudança na 
lei. Não acompanhei pois entrei de licença por conta de Insuficiência 
Cardíaca. 

1 

Essencial 1 

Essa iniciativa é muito importante para saber se o judiciário está utilizando 
seus recursos bem e tem um controle de receitas e de precatórios. Acredito 
que quanto mais contadores e técnicos em contabilidade na instituição seja 
melhor. 

1 



Esperarmos a homologação e a nomeação dos candidatos aprovados no 
último concurso do tribunal. Contratos temporários estão prestes a vencer e 
a prorrogação deles seria totalmente ilegal, tendo em vista a determinação 
constante no artigo 4 da lei estadual 2607/2000. Além disso, vários órgãos 
estão nomeando novos servidores, demonstrando que a atual pandemia não 
justifica a contratação ou manutenção de pessoal em situação ilegal. É 
totalmente possível que a nomeação e posse dos candidatos aprovados 
sejam feitas por meios digitais, uma vez que o tribunal tem recursos 
tecnológicos para isso. Já estamos preparados caso haja a prorrogação 
desses contratos. Em conjunto com o Ministério Público, CNJ e a Imprensa, 
tomaremos todas as medidas cabíveis. 

1 

Entendo que o Judiciário deve excluir todas as despesas com ostentação, 
com gasto de carros oficiais, mas restringir as despesas não essenciais para a 
operacionalidade do sistema. 

1 

É preciso cortar gastos desnecessários, e investir em servidores e 
magistrados, pois são eles o grande corpo do poder judiciário, responsáveis 
por uma prestação jurisdicionalcélere e eficiente. Atualmente, é notório que 
o Tribunal carece de mão de obra, há um déficit considerável de servidores, o 
que acaba por atingir a prestação jurisdicional. 

1 

É muito importante controlar e gerenciar os gastos. Até porque o sistema 
judiciário é um dos mais caros para o orçamento público. 

1 

Disseminar a importância da redução de custo com a maximização dos 
resultados através de campanha institucional, dando auta transferência para 
que cada servidor se sinta motivado a colaborar. 

1 

Direcionar receita de custas em projetos que aprimorem serviços do primeiro 
grau. Reservar um percentual para esse fim. 

1 

Dar mais celeridade. 1 

CUSTOS: As pessoas, os servidores, todos precisam ser ouvidos, há muitas 
sugestões para isso. Por certo a Instituição terá ganhos. Também tem o lado 
educacional, importantíssimo: "É a minha Instituição, tenho sim que cuidar 
dela, pois ela cuida de mim". 

1 

Curso de aperfeiçoamento para os servidores que fazem os cálculos 1 

Criação de sistema informatizado de requisitos (RPV e precatorio) nos moldes 
da justiça Federal (e-prec web). Criação de rotina de precatório e rcp a ser 
cumprida pelo cartório. Designação de contadoria específica para atender as 
comarcas do interior. Designação de assessoria virtual cartorários para fazer 
o preenchimento dos documentos necessários. 

1 



Criação de setor específico para realização do trabalho de cálculo e 
pagamento dos precatórios. 

1 

Criação de fluxogramas, bem como melhoria no normativo, sobre o 
procedimento de devolução de custas, observando as peculiaridades das 
varas estatizadas, privatizadas, do interior e dos juizados. 

1 

Com transparência e possibilidade de acompanhamento on line.  1 

atualizar a lista de precatório mensalmente. 1 

A substituição de todos os temporários pelo concursados que estudaram 
arduamente para posse do cargo. 

1 

a fila do precatório deve ser imparcial. 1 

Respondido: 43 Ignorado: 218 

 

Quanto ao Macrodesafio 12, fortalecimento da estratégia nacional e de 

TIC e de proteção de dados, foi questionado aos participantes a importância 

das seguintes iniciativas estratégicas. 

Seguem os gráficos e as sugestões dos participantes. 

 

 

 

 

 



 

 

Resposta  Contagem 

O Tribunal Pleno tem que votar com mais agilidade os Mandados de Segurança. 
Eles devem também REVERTER O ERRO DO CEBRASPE, A BANCA FOI 
PRECONCEITUOSA QUANDO VIU UM DEFICIENTES MENTAL (DEFICIENTE 
PSICOSSOCIAL), que os ILUSTRES MAGISTRADOS ,possam reverter esse erro 
grotesco. 

3 

Uso de sistema linux, que é mais rápido, mais robusto e mais seguro que o 
Windows, além de ser grátis. 

1 

Urge uniformizar romar a jurisprudência para que não existam decisões diferentes 
para causas semelhante. A falta de vontade na leitura dos autos é causa deste 
maléfico disturbio. 

1 



TJAM precisa urgentemente qualificar seu sistema de Antivirus de forma geral 1 

SUBSTITUIÇÃO IMEDIATA DOS MAIS DE 200 SERVIDORES TEMPORÁRIOS POR 
SERVIDORES APROVADOS EM CONCURSO PÚBLICO!!!!!!!!! 

1 

Sim. A interligação dos sistemas possibilitará no acesso de informações entre as 
secretárias de segurança pública. 

1 

SIM!!! MUITOS SERVIDORES QUE TRABALHAM NA INFORMAÇÃO SEQUER SABEM 
ONDE PODEMOS CONSEGUIR INFORMAÇÕES ADEQUADAS. UM EX.: AS 
SERVIDORAS QUE FICAM NO TÉRREO NO SETOR DE RECEPÇÃO DO HENOCH JÁ NEM 
SABEM QUAL SÃO OS TELEFONES, OS ANDARES E NEM SE PREOCUPAM EM DAR A 
INFORMAÇÃO CORRETA, FICANDO OS ADVOGADOS E PARTES IGUAIS A BARATAS 
TONTAS PELO PRÉDIO. AS PLACAS FÍSICAS E ATUALIZAÇÕES DOS SISTEMAS NO SITE 
EM SUA MAIORIA TAMBÉM ESTÃO MUITO DEFASADAS!! ATUALIZA TJAM!! 

1 

Sem sugestões. 1 

SEGURANÇA DENTRO DO QUE REZA A LEI , MAS QUE SEJA DE CONHECIMENTO DA 
SOCIEDADE , QUE É A BASE DE TUDO /// 

1 

Quero a homologação do concurso TJ AM-2019. 1 

Que os processos só sejam consultados em seu inteiro teor para as partes e para os 
advogados da causa. 

1 

Que o Tribunal Pleno vote logo os Mandados de Segurança do Concurso, que houve 
arbitrariedades dos Médicos que avaliaram os Candidatos Deficientes, principal 
quando viram um Deficiente Intelectual e Mental, somos Deficientes Psicossocial. 

1 

Orientar os Servidores sobre a importância do tema. 1 

O principal gargalo do Judiciário está na gestão das varas que acontece de qualquer 
forma. Tem juiz gestor. Tem juiz indiferente. Tem diretor juiz. Tem assessor juiz. 
Tais condutas retrógradas não pode mais perdurar. Juiz deve ser um servidor que 
tem como função julgar. Diretor tem que ser gestor facilitador. Não pode haver lide 
entre servidor e advogado pois assim sendo o processo fica anos a fio na prateleira 
aguardando a disputa de egos, e com isso, sofre o cidadão que não obtém a efetiva 
sentença de mérito. 

1 

O importante é ter acesso ao processo só as partes do mesmo... Terceiro acho que 
não há necessidade 

1 

Nomear aprovados do concurso de 2019 deste órgão, dando ênfase em 
profissionais da área de T.I fortalecendo assim os serviços oferecidos por este 
tribunal. 

1 

Não.   

Não fornecer acesso a pessoas que não tem vínculo com as atividades e manter 
registro de acesso ao sistema a través do CPF 

1 

Não  1 

Melhor interoperabilidade dos sistemas, principalmente em relação ao envio de 
recursos do interior para capital. 

1 



Integrar o sistema do interior com a capital. Projudi não comunica com o e-saj e 
tudo é encaminhado pelo malote ou por correio. Criação de forma de 
acondicionamento das audiências gravadas no Projudi para que as partes tenham 
acesso as mídias com segurança. As cartas precatórias de atos instrutórios dos 
juízos do interior ou dos juízos de Manaus são enviadas pelo correio. Se houvesse 
como colocar no Projudi as mídias seria mais fácil a devolucão dos atos deprecados 
ao Juízo deprecante, especialmente audiências gravadas. 

1 

Inclusive com uso de QR code para autenticação e validação de documento. 1 

Importante cuidar das informações da Justiça e para isso os servidores precisam 
assinar um termo de comprometimento ético com o tjam. 

1 

Implementar a LGPD e investir na capacitação da equipe de TIC responsável pela 
área de segurança da informação. 

1 

Implantar anti virus 1 

Implantação de um dispositivo mais eficiente e amplo que a rede privada de dados. 1 

Homologuem o concurso e nomeiem os aprovados no concurso 2019! Espero que o 
Tjam aja com moralidade e ética, como sempre agiu 

1 

Fiscalizar mais e cobrar dos responsáveis. 1 

Fazer com que o SAJ e Projudi sejam integrados 1 

Esse é o tópico mais importante na atualidade! É preciso ter mais servidores 
públicos na area de TI para aprimorar o sistemas e ser independente de soluções 
terceirizadas 

1 

Esperarmos a homologação e a nomeação dos candidatos aprovados no último 
concurso do tribunal. Contratos temporários estão prestes a vencer e a prorrogação 
deles seria totalmente ilegal, tendo em vista a determinação constante no artigo 4 
da lei estadual 2607/2000. Além disso, vários órgãos estão nomeando novos 
servidores, demonstrando que a atual pandemia não justifica a contratação ou 
manutenção de pessoal em situação ilegal. É totalmente possível que a nomeação e 
posse dos candidatos aprovados sejam feitas por meios digitais, uma vez que o 
tribunal tem recursos tecnológicos para isso. Já estamos preparados caso haja a 
prorrogação desses contratos. Em conjunto com o Ministério Público, CNJ e a 
Imprensa, tomaremos todas as medidas cabíveis. 

1 

É muito importantes interligar, em uma única plataforma, todos os aplicativos 
essenciais ao funcionamento dos tribunais. 

1 

Disponibilizem APIs para os desenvolvedores usarem os dados para 
disponibilizarem aplicativos acessíveis aos cidadãos 

1 

devem ser implantados sistemas com maior facilidade de manuseio.  1 

De suma importância. Tudo, hoje em dia, precisa da TI. É a espinha dorsal de 
qualquer instituição. Quanto mais valorização da TI, mais a instituição se torna 
moderna. 

1 

Credibilidade e segurança judiciário na web e sites 1 

Capacitação dos servidores que atuam nesse setor. 1 



às vezes o excesso de segurança gera alguns problemas de incompatibilidade ou de 
outros tipos. ex: o malote digital somente funciona em um navegador específico, o 
CPA em outro, etc; alguns sites úteis para pesquisa jurídica são bloqueados 

1 

Aprimoramento das ferramentas de interoperacionalidade de sistemas 1 

Acho que para ter esse aprimoramento seria necessário a família do preso não ter 
acesso ao processo e nem senha... Seria importante ter informação só a parte do 
processo com réu, vítima e testemunha... 

1 

A transparência revela o real valor da instituição 1 

A substituição de todos os temporários pelo concursados que estudaram 
arduamente para posse do cargo. 

1 

A implantação de um sistema operacional interligado a diversos órgãos otimiza o 
trabalho não apenas do judiciario, mas também das policias e órgãos, de modo a 
otimizar o desempenho institucional. 

1 

2) Não - Já existem muitas ferramentas no mercado pra isso, sendo mais barato que 
desenvolver algo exclusivo. 

1 
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